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19 июня б Москве на Центральном стадионе «Динамо» состоялся митинг, по
священный дружбе Советского Союза и Югославии. Трибуны стадиона заполнили 
трудящиеся столицы —  рабочие предприятий и строек, представители колхозного 
крестьянства Московской области, деятели культуры и науки, студенты, воины Со
ветской Армии. Всего на стадионе было более 80 тысяч человек. Митинг трансли
ровался по радио и московскому телевидению.

Трибуны стадиона украшены государственными флагами ФНРЮ и СССР, кума- 
' новыми полотнищами, на которых начертано: «Да здравствует нерушимая братская 

дружба и сотрудничество между народами Советского Союза и Югославии!», «Брат
ский привет народам Федеративной Народной Республики Югославии, строящим со
циализм!», «Да здравствует великий советский народ —  строитель коммунизма!».

Пребывание в Советском Союзе руководящих деятелей Федеративной Народной 
Республики Югославии явилось яркой демонстрацией нерушимой братской дружбы 
между народами Советского Союза и Югославии, их непреклонного стремления в 

разрядке международной напряженности, в сохранению и упрочению мира во всем 
даре.

5 часов вечера. В Центральной ложе стадиона появляются товарищи Носил 
Броз Тито, Е. Е. Ворошилов, Н. А. Булганин, Л. М. Каганович, А. И. Кириченко, 
Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, 
Н. С. Хрущев, Г. К. Жуков, Л. И. Брежнев, Н. А. Мухитдинов, Е. А. Фурцева, 
Н. М. Шверник, А. Б. Аристов, Н. И. Беляев, П. Н. Поспелов, заместитель Председа
теля Союзного исполнительного веча Эдвард Кардель, Государственный секретарь 
по иностранным делам Коча Попович, член Союзного исполнительного веча Миялко 
Тодорович, Председатель исполнительного веча Народной Республики Хорватии Яков 
олажевич и другие члены Югославской правительственной делегации.

Все присутствующие на трибунах поднимаются с мест, возгласами «ура!», го
рячими аплодисментами приветствуют руководящих деятелей Югославии и Советско
го государства. Пионеры преподносят им букеты цветов.

На митинге находились Посол ФНРЮ в Советском Союзе Велько Мичунович и 
Посол СССР в Югославии Н. П. Фирюбин, а также главы дипломатических предста
вительств, аккредитованные в Москве.

Митинг открыл председатель исполкома Московского городского Совета депута
тов трудящихся тов. Н. И. Бобровников.

Он сказал:
Товарищи!
Больше двух недель ио приглашению Советского правительства в нашей стране 

находится Правительственная делегация Федеративной Народной Республики Югосла
вии. Позвольте мне от имени трудящихся Москвы горячо приветствовать присутст
вующую на нашем митинге Правительственную делегацию Югославии во главе с 
Президентом республики товарищем Иосипом Броз Тито. (Бурные аплодисменты, кри
ки «ура!»).

Год тому назад руководители Коммунистической партии и Советского прави
тельства посетили Федеративную Народную Республику Югославию, где в результа
те переговоров с правительством Югославии была подписана Белградская деклара
ция. Эта декларация явилась прочной основой для быстрой нормализации отноше
ний и восстановления дружбы между советским и югославским народами.

Приезд в нашу страну Правительственной делегации Югославии является даль
нейшим шагом на пути укрепления дружбы и сотрудничества между нашими наро
дами.

Сотни тысяч москвичей от всей души приветствовали представителей братского 
нам югославского народа, выражая свое горячее чувство дружбы свободолюбивому 
народу Югославии.

Наши гости побывали на предприятиях и стройках, в Московском государствен
ном университете, ознакомились с достопримечательностями столицы, встречались с 

, москвичами, и е с ю д у  эти встречи выливались в волнующую демонстрацию советско- 
югославской дружбы.

Сегодня представители трудящихся Москвы собрались здесь, чтобы еще раз вы
разить наши самые сердечные чувства дружбы и братства героическому народу Юго
славии. (Аплодисменты),

Митинг, посвященный дружбе Советского Союза и Югославии, объявляю от
крытым.

1
Торжественно звучат государственные гимны ФНРЮ и СССР.
Слово предоставляется рабочему завода «Серп п молот» М. И. Леонову.

Р е ч ь  т о в а р и щ а  М. И . Л Е О Н О В А

Товарищи!
Как на большой и радостный праздник собрались сегодня трудящиеся Москвы на 

митинг, посвященный дружбе между народами Советского Союза и Югославии.
Разрешите мне, рабочему-металлургу, от имени участников митинга, от имени 

всех трудящихся Москвы горячо приветствовать присутствующих среди нас дорогих 
гостей: товарища Тито и других членов Югославской правительственной делегации 
и в их лице —  родной нам братский югославский народ. (Аплодисменты).

Дорогой товарищ Тито! Дорогие друзья!
Мы искренне рады, что вы посетили нашу страну, побывали во многих горо

дах и селах нашей Родины, ближе познакомились с жизнью я с делами советских 
людей.

Наш народ, под руководством своей родной Коммунистической партии и Совет
ского правительства, политика которых выражает самые сокровенные чаяния и 
стремления советских людей, уверенно идет вперед по пути в коммунизму, успешно 
претворяет в жизнь шестой пятилетний план.
» ' Совсем немного времени прошло после XX съезда Коммунистической партии. Но 

. мы уже видим, как претворяются в жизнь его решения, проникнутые заботой о со
ветском народе. Постановление правительства о сокращении рабочего дня в пред
праздничные и предвыходные дни, отмена платы за обучение, проект Закона о госу
дарственных пенсиях и другие постановления, принятые в последнее время, выражают 
постоянную заботу нашей партии и правительства о повышении жизненного уров
ня народа, об улучшении его благосостояния. Все это радует советских людей, все
ляет в нас новые силы, воодушевляет на производительный труд.

26 лет я работаю на московском заводе «Серп и молот» и никогда еще не ви
дел такого могучего трудового подъема, с которым работает наш коллектив после 
XX съезда партии.

Пройдет немного времени, и наша страна будет самой богатой страной в мире.
Нас также горячо и искренне радуют успехи, достигнутые югославским наро

дом в строительстве новой социалистической Югославии. Думы и чаяния наших на
родов едины. Едины наши стремления в борьбе за прочный и длительный мир, за 
дружбу между народами. Пусть же все больше крепнет и развивается нерушимая 
братская дружба между Советским Союзом и Югославией на благо и счастье наших 
народов! Она будет множить наши успехи в деле расширения и укрепления брат
ских связей трудящихся всех стран в их борьбе за прочный и длительный мир, за 
демократию, за социализм.

Дорогой товарищ Тито, дорогие друзья! Передайте от нас, москвичей, наш пла
менный братский привет югославскому народу, наши сердечные пожелания ему но
вых успехов в строительстве социализма. (Бурные аплодисменты).

Да здравствует навеки нерушимая братская дружба советского и югославского 
народов! (Бурные аплодисменты).

Великое всенародное спасибо родному Советскому правительству, Центральному 
^ м и т е т у  Коммунистической партии за их заботу о советском народе, за мудрую ле- 
тнинсвую внешнюю политику, направленную на упрочение мира, на укрепление 

дружбы между народами! (Бурные аплодисменты).

Затем слово предоставляется ректору Московского государственного университе
та академику И. Г. Петровскому.

Р еч ь  а к а д ем и к а  И . Г. П Е Т Р О В С К О Г О
Товарищи! С самыми теплыми и сердечными чувствами собрались все мы сегодня 

на этот митинг дружбы между народами Советского Союза и Федеративной Народ
ной Республики Югославии. Народы нашей страны и Югославии давно встретились 
на дороге дружбы. Не раз вместе, плечом к  плечу сражались русские и югославские 
воины против иностранных захватчиков. Огромными усилиями и тяжелыми жертва

ми была скреплена дружба наших народов в борьбе против общего врага —  фашиз
ма. И теперь, когда мы принимаем в нашей стране Югославскую правительствен
ную делегацию во главе с товарищем Тито, мы испытываем такие же чувства, ка
кие испытывают братья при встрече после разлуки. Всего год прошел со времени 
поездки товарищей Булганина и Хрущева в близкую нашему сердцу Югославию. А 
как веники результаты этой поездки! Теперь уже никто не может отрицать, что за 
истекший год между нашими государствами произошло значительное сближение. По
терпели полный крах надежды международной реакции, которая поторопилась объя
вить похороненной нашу дружбу и пыталась спекулировать на временном расстрой
стве отношений между нашими странами.

Теплота и сердечность, е которой народы нашей страны встречают Вас, това
рищ Тито, и ваших соратников, являются выражением самых глубоких искренних 
симпатий и дружбы советского народа в братскому югославскому .народу. С теми же 
сердечными чувствами встречал Вас коллектив ученых и студентов в Московском 
государственном университете.

Дорогой товарищ Тито, дорогие друзья! Ваш приезд в Советский Союз —  это 
новый шаг на пути развития и укрепления дружбы двух братских народов. Мы не 
сомневаемся, что переговоры югославских и советских государственных деятелей 
явятся важным этапом в дальнейшем расширении и углублении дружественных от
ношений между Советским Союзом и Югославией и будут содействовать укреплению 
мира во всем мире.

Наш народ под руководством своей Коммунистической партии строит комму
низм. В этой великой созидательной работе с большим энтузиазмом участвуют со
ветские ученые. В Советском Союзе ведется большая работа во всех областях на
уки. Всемирное признание получили достижения советских ученых по мирному ис
пользованию атомной энергии. Советские люди ио праву гордятся тем, что в нашей 
стране была построена первая в мире атомная электростанция.

Директивами по 6-му пятилетнему плану предусмотрено строительство новых 
мощных атомных электростанций. Приятно и радостно трудиться, когда знаешь, что 
советская наука, труд каждого человека служат делу мира и прогресса, великому 
делу строительства коммунизма.

С каждым годом расширяются научные связи советских ученых с учеными других 
стран. Расширяются эти связи и с учеными Югославии. Недавно были подписаны со
глашения между Советским Союзом и Югославией о сотрудничестве в деле развития и 
исследований в области ядерной физики и использовании атомной энергии в мирных 
целях, строительстве в ФНРЮ экспериментального атомного реактора. Мы от души 
приветствуем эти соглашения и уверены, что дружба между нашими народами будет 
крепнуть, а вместе с ними будут развиваться наши экономические, культурные и 
научные связи. Мы искренне желаем югославскому народу еще больших успехов в 
его созидательной работе, в строительстве новой Югославии, в строительстве социа
лизма.

Да здравствует и крепнет вечная нерушимая дружба между югославским и со
ветским народами! (Аплодисменты).

Встреченный бурными аплодисментами участников митинга, большую речь про
изнес Первый секретарь Центрального Комитета Коммунистической партии Совет
ского Союза Товарищ Н. С. Хрущев.

Р еч ь  т оваригщ а Н. С. Х Р У Щ Е В А

Товарищи! Мы собрались здесь сегодня, чтобы еще раз встретиться с нашими 
дорогими югославскими друзьями.

Мы искренне рады приветствовать Вас, товарищ Президент Федеративной На
родной Республики Югославии, генеральный секретарь Центрального Комитета Сою
за коммунистов Югославии, наш друг Иосип Броз Тито, вас, товарищи Эдвард Кар
дель, Коча Попович, Миялко Тодорович, Яков Блажевич, всех вас, наши югослав
ские товарищи. (Продолжительные аплодисменты).

В вашем лице мы сердечно приветствуем народы братской Югославии —  стра
ны бесстрашных героев и неутомимых тружеников, страны, е которой нас связыва
ют и кровь, пролитая в совместной борьбе против общих врагов в годы второй ми
ровой войны, и самоотверженный труд в построении нового, социалистического мира.

За время пребывания в Советском Союзе, всюду, где побывали наши югослав
ские друзья, они видели, с каким глубоким чувством симпатии, подлинно братской 
дружбой и любовью относятся советские люди к  народам Югославии. Да это и по
нятно. Советский Союз —  это первая страна, проложившая человечеству путь к 
социализму. Ныне на этот путь встали народы многих стран. Федератпвная Народ
ная Республика Югославии также успешно строят социализм, и мы от души желаем 
героическому рабочему классу, трудовому крестьянству, интеллигенции Югославии 
всяческих успехов в этом великом и благородном деле. (Продолжительные аплоди
сменты).

Дружеские отношения между народами наших государств возникли не сегодня 
и не вчера; они имеют глубокие исторические корни. На протяжении веков наши 
народы питали друг к  другу чувства дружбы и братства и не раз совместно высту
пали против общих врагов.

Особенно развилась и окрепла дружба между нашими народами после победы 
Великой Октябрьской революции в нашей стране, после того, как в Югославии была 
создана Коммунистическая партия, которая возглавила борьбу трудящихся за свое 
освобоягдение. Эта дружба завалилась в совместной борьбе народов наших стран в 
годы второй мировой войны. Нам памятно, как в первый же день нападения фаши
стского агрессора на Советский Союз Центральный Комитет компартии Югославии, 
обращаясь к  народам Югославии, провозгласил: «Борьба Советского Союза —  это и 
ваша борьба, так как он борется против вашего врага, под чьим ярмом вы стонете».

Народы наших стран самоотверженно боролись против общего врага. После за
хвата ряда европейских стран гитлеровская Германия обрушила на Советский Союз 
вее свои основные силы, имея целью поработить народы СССР, утвердить свое ми
ровое господство. Своей героической борьбой советский народ и  его армия внесли 
решающий вклад в общее дело разгрома фашистских захватчиков. Советский народ, 
мужественно сражаясь против фашистских полчищ, сковывал и громил главные си
лы врага, что улучшило условия для организации борьбы против фашистских за
хватчиков в оккупированных гитлеровцами странах. Это обстоятельство было осо
бенно хорошо использовано Югославской компартией, которая провела героическую 
работу.

В тяжелых условиях югославские коммунисты возглавили мужественную борь
бу своего народа против фашистских поработителей за свободу и независимость сво
ей Родины. Югославская компартия организовала рабочих, трудящееся крестьянство 
и интеллигенцию, повела их за собой, создала партизанские отряды, потом органи
зовала регулярную армию и широким фронтом повела борьбу против фашистов. Со
ветский народ с чувством искреннего восхищения встречал каждое известие о герои
ческой борьбе народов Югославии, о стойкости, мужестве и славных подвигах Народ
но-освободительной армии. Югославский народ во главе со своей Коммунистической 
партией, под руководством товарища Тито вооруженной рукой завоевал свою свобо
ду, внес большой вклад в благородное дело разгрома нашего общего врага.

Товарищи! В прошлом году ЦК КПСС и Советское правительство предприняли 
решительные шаги по улучшению советско-югославских отношений, нарушенных в 
1948 году. Мы взяли на себя инициативу в этом деле, поехав в Югославию с 
целью нормализации отношений между нашими странами и восстановления дружбы 
между народами Советского Союза и Югославии. Наше искреннее желание восстано
вить традиционную братскую дружбу между народами наших стран нашло поддерж
ку  со стороны югославских руководителей. Восстановление и развитие дружествен
ных отношений полностью отвечают интересам рабочего класса, всех трудящихся 
как Югославии, так и Советского Союза, ибо они способствуют делу всеобщего мира, 
делу развития социализма. Вместе с тем нормализация и коренное улучшение со
ветско-югославских отношений, а также восстановление дружбы между Югославией 
и странами народной демократии в значительной мере оздоровили обстановку в Ев
ропе и оказали большое положительное влияние на всю международную жизнь.

На протяжении этого года мы активно претворяли в жизнь достигнутое в Бел
граде соглашение по дальнейшему улучшению и углублению дружеских отношений 
между нашими странами. Об этом же неустанно заботились и наши югославские

друзья. И теперь мы вправе заявить, что за истекший год достигнуты большие ус
пехи в развитии советско-югославской дружбы и сотрудничества, в укреплении эко
номических, культурных, научно-технических и других евязей. В настоящее время 
имеются не только нормальные, но и дружественные взаимоотношения между на
шими государствами. (Аплодисменты).

Мы имеем все основания сказать, что Советский Союз является искренним и 
верным другом Югославии, что народы нашей страны горячо желают успехов наро
дам Югославии, строящим социализм. Друзьями Югославии являются все страны на
родной демократии, которые так же, как и Советский Союз, хотят, чтобы росла и 
крепла Федеративная Народная Республика Югославия, как социалистическое госу
дарство рабочих и крестьян. (Продолжительные аплодисменты).

Мы говорим это потому, чтобы подчеркнуть принципиальное различие наших 
отношений к  Югославии по сравнению с отношениями некоторых капиталистических 
государств, которые усиленно афишируют свою «дружбу» к  Югославии. Их «друж
ба» в отношении к  Югославии родилась на базе конфликта между нашими государ
ствами в надежде, что этот конфликт послужит тому, что Югославия сойдет с со
циалистического пути, что в ней усиленно станут развиваться и укрепляться капи
талистические элементы и в конце концов Югославия вернется на путь капитали
стического развития. Этим новоявленным «друзьям» очень хотелось этого, так как 
они сами стоят на позициях защиты капиталистических порядков.

Наша дружба с Югославией базируется на велпких социалистических принци
пах, на полном равноправии, уважении суверенности каждого государства, на вза
имной поддержке стран, строящих социализм, настойчиво борющихся за дело мира 
во всем мире.

Коммунистическая партия Советского Союза является авангардом советского на
рода. Мы —  ленинцы, а ленинцы превыше всего ставят интересы народных масс и 
борются за эти интересы. Коммунистическая партия нашей страны, подняв народ
ные массы России в октябре 1917 года на решительный штурм капитализма, впер
вые в истории осуществила коренную перестройку общества на совершенно новых, 
социалистических началах. За годы советской власти мы построили социализм. У 
нас воплощается в жизнь то, о чем веками мечтали люди труда. Вот почему мы 
желаем Югославии закрепить победу, одержанную рабочим^ классом, желаем Юго
славии, вставшей на социалистический путь развития, добиться новых побед на 
этом пути. Общность цели, взаимное сотрудничество в достижении этой цели —  вот ' 
истоки братской дружбы социалистических стран. (Аплодисменты).

Враги мира и социализма возлагали большие надежды на конфликт, который 
создался между Советским Союзом и Югославией, полагая, что им удастся разжечь 
вражду между народами наших стран. Цинично и открыто они говорили —  то, что 
произошло в отношениях между Югославией и Советским Союзом, может быть и в 
отношениях между другими социалистическими странами. Будучи не в состоянии 
понять неумолимые законы истории, они надеялись вернуть в лоно капитализма не 
только Югославию, но и другие социалистические страны, трудящиеся которых, 
свергнув власть эксплуататоров, бесповоротно встали на путь социалистического 
развития.

Но разве народы Китайской Народной Республики, Польши, Чехословакии, Бол
гарии, Венгрии, Румынии, Албании, Германской Демократической Республики, Ко
рейской Народно-Демократической Республики, Демократической Республики Вьет
нам, Монгольской Народной Республики, разве народы Югославии для того брали 
власть в свои руки, чтобы вновь отдать ее капиталистам, вернуть им фабрики и 
заводы, отдать им все народные богатства, а самим опять надеть хомут капитали
стического рабства? Нет, не для этого лучшие сыны и дочери народов этих стран 
отдали свою жизнь, проливали свою кровь, строили свои народные фабрики и заво- 
ды, воздвигали новые города. Они боролись за то, чтобы быть действительно свобод- 
ными и независимыми, чтобы росли и крепли их народно-демократические государ
ства, чтобы все краше и краше расцветала жизнь народных масс, действительных 
и единственных хозяев своих стран. Вот почему провалились и эти расчеты врагов.

Особое место в планах империалистов занимал народный Китай, который, по 
их мнению, после ухудшения наших отношений £ Югославией, мог отойти от со
циалистического лагеря, встать на путь капиталистического развития. Сколько чер
нил извели и изводят буржуазные борзописцы для обоснования этой оредовой 
идеи! Им никогда не понять того, что никакие силы не в состоянии расторгнуть 
братскую дружбу народов наших стран, которые видят в этой дружбе источник сво
их сил. (Продолжительные аплодисменты). Народы стран социализма ясно представ
ляют себе, что чем сплоченнее и могущественнее будут социалистические страны, 
чем крепче будет их дружба, тем успешнее они будут продвигаться вперед в своей 
великой цели —  социализму, тем надежнее будет дело мира во всем мире.

Временный разрыв отношений между Советским Союзом и Югославией, который 
принес народам наших стран немало огорчений и вреда, врагам социализма не 
удалось использовать так, как они этого хотели. Страны социализма показали моно
литную сплоченность и единство. Они твердо стояли и стоят на позициях неруши
мой дружбы с Советским Союзом, оберегая неиссякаемый источник своих сил —  
свое братское единство.

И вот теперь, когда со всей объективностью установлено, что конфликт в от
ношениях между Советским Союзом и Югославией не имел под собой почвы и  на
носил вред нашему общему делу, коммунистические и рабочие партии стран народ
ной демократии без всяких колебаний встали на путь восстановления дружествен
ных отношений между своими государствами и Югославией.

Сила социализма, сила рабочего класса заключается в единстве, сплоченности 
пролетарских рядов, в пролетарской солидарности. Великие основоположники науч
ного коммунизма Маркс и Энгельс, провозгласив бессмертпый лозунг: «Пролетарии 
всех стран, соединяйтесь!», указали рабочему классу надежный путь в преобразо
ванию общества. Мы, марксисты-ленинцы, непоколебимо стоим на этих позициях 
и делаем все для того, чтобы все теснее и крепче сплачивать наши ряды. В спло
чении сил рабочего класса —  залог победы. (Бурные, продолжительные аплоди
сменты).

Поэтому наша партия делала и впредь будет делать все для того, чтобы раз
вивалась и крепла дружба между партиями рабочего класса всех стран. В решени
ях XX съезда Коммунистической партии Советского Союза выдвинута задача уста
новления контактов с партиями рабочего класса в различных странах. Осуще
ствляя эту задачу, наша партия будет настойчиво добиваться установления контак
тов с партиями рабочего класса других стран, добиваться лучшего взаимопонима
ния. Мы знаем, что имеется еще много принципиальных политических разногласий 
между этими партиями и коммунистами. Но мы знаем также и то, что имеется нема
ло таких вопросов, по которым наши позиции сближаются, особенно по таким жиз
ненно важным вопросам, как борьба за мир, за ослабление международной напря
женности, за установление дружеских отношений между народами.

Товарищи! В мире произошли огромные изменения. Социализм превратился в 
мировую систему. Это —  явление всемирно-исторического значения.

Существует и укрепляется мир социалистических государств, где рабочий 
класс, трудящееся крестьянство и интеллигенция под руководством коммунистиче
ских. рабочих и социалистических партий пошли по пути строительства социализ
ма. Ныне под знаменем социализма живут и борются народы 13 стран мира, объеди
няющие свыше трети всего человечества. Эти страны успешно развивают свое хо
зяйство на социалистических началах.

Существует мир капиталистических государств, экономика которых развивает
ся в интересах дальнейшего обогащения капиталистических монополий за счет уси
ления эксплуатации трудящихся. Ряд капиталистических государств продолжает 
проводить колониальную политику, политику угнетения колониальных и зависимых 
стран. >

Существование двух противоположных общественно-политических систем яв
ляется непреложным фактом. Не признавать этого факта —  значит отмахиваться от 
реально существующей действительности.

С каждым годом социализм все больше раскрывает свои гигантские созидатель
ные силы, свои решающие . преимущества перед капитализмом. Идеи социализма 
стали могучей притягательной силой для народов многих стран.

Многие страны, особенно освободившиеся недавно от колониального гнета, та
кие, как, например, Индия, Бирма, Индонезия, Египет и другие, все решительнее 
выступают против империалистического угнетения, против господства капиталисти
ческих монополий, за свое свободное и независимое развитие без вмешательства 
в их дела империалистических государств и активно борются за дело мира и 
безопасности народов.

(Окончание на 2-й стр.).
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М И Т И Н Г ,  П О С В Я Щ Е Н Н Ы Й  Д Р У Ж Б Е  

М Е Ж Д У  С О В Е Т С К И М  С О Ю З О М  И  Ю Г О С Л А В И Е Й

(Окончание).

Ыы гордился тем, что страны социализма успешно развиваются как независи
мые суверенные государства. Они имеют также и общие цели, общие интересы, на 
базе которых крепнут и развиваются братские отношения между народами социали
стических государств. Организаторами и вдохновителями дружбы и сотрудничества 
выступают коммунистические и рабочие партии социалистических стран, имеющие 
полное единство своих политических взглядов. Единство наших партий основывается 
на том, что каждая партия стоит на революционных позициях, руководствуется 
учением марксизма-ленинизма, творчески применяя его с учетом особенностей своей 
страны. Вполне естественно и закономерно, что в отношениях между нашими пар
тиями не может быть таких вопросов, по которым они не договорились бы между 
собой. И если даже появляются какие-либо шероховатости во взаимоотношениях, то 
при единстве в главном, в основном, эти шероховатости и недоразумения быстро 
преодолеваются. И это понятно, так как наши партии имеют общие цели, общие 
интересы, во имя которых они преодолевают все препятствия, стоящие на пути 
созидания нового общества, коммунистического общества.

Товарищи! Коммунистическая партия Советского Союза считала и считает 
необходимым не только всемерно развивать" экономическое, культурное, научно-тех
ническое сотрудничество между СССР и Югославией, но и осуществлять активные 
связи и сотрудничество между Коммунистической партией Советского Союза и Сою
зом коммунистов Югославии. (Продолжительные аплодисменты). После X I  съезда 
КПСС создались более благоприятные условия, открылись новые перспективы даль
нейшего плодотворного сотрудничества.

Пользуясь случаем, мы приветствуем членов Союза коммунистов Югославии —  
боевой партии югославского рабочего класса, испытанного руководителя народов 
Югославии. (Аплодисменты).

Мы убеждены, что сотрудничество между нашими партиями имеет исключи
тельное значение для дальнейшего успешного развития советско-югославских госу
дарственных отношений. В результате состоявшегося обмена мнениями ныне опреде
лены конкретные формы сотрудничества между нашими партиями, что позволит бо
лее глубоко и всесторонне обмениваться социалистическим опытом, вести совмест
ную работу в интересах развития международного рабочего движения, в интересах 
социализма. (Аплодисменты).

Страны социализма играют в нынешней международной обстановке особую 
роль. По самой своей прйроде они являются миролюбивым фактором международного 
развития* последовательными и твердыми борцами за укрепление всеобщей безопас
ности. Последовательно и твердо они выступают за укрепление мира и взаимного 
доверия, за развитие широкого всестороннего сотрудничества между всеми странами.

Принцип мирного сосуществования, как жизненная необходимость современно
сти, завоевывает все больше и больше сторонников во всем мире. Об этом убеди
тельно говорят события последнего времени, когда целый ряд влиятельных госу
дарств официально поддержал принципы международного сотрудничества, основан
ные на взаимном уважении территориальной Целостности и суверенитета, ненапа
дении, невмешательстве во внутренние дела друг друга, равенстве и взаимной вы
годе, мирном сосуществовании.

Вместе с тем надо ййеть в виду, что правящие круги некоторых государств 
еще пытаются цепйяФьСя за старое, придерживаться пресловутой политики с пози
ции силы. Но жизнь настойчиво заставляет и их считаться с неумолимым веянием 
современности, с волей народов.

Дорогие товарищи! Мы собрались на этот митинг, когда закончились Плодо
творные советско-югославские переговоры, когда Президент Югославии товарищ 
Тито и его друзья заканчивают свое пребывание в Советском Союзе. Можно сказать, 
что наши переговоры были Дружественными и вполне откровенными. Еще в прошлом 
году, когда, мы были в Югославии, Мы имели дружественный и откровенный обмен 
мнениями. Еще более откровенный и дружественный дух переговоров был теперь во 
время пребывания в Советском Союзе товарища Тито и его друзей. Достигнута дого
воренность и предстоит подписание совместного заявления правительств Федера
тивной Народной Республики Югославии и Советского Союза.

Советские и югославские народы имеют все основания быть довольными ре
зультатами этих переговоров. Восстановление давних дружественных отношений 
между Советским Союзом и Югославией стало свершившийся исторический фактом. 
Мы будем неутомимо работать над тем, чтобы во всех направлениях развивать со
трудничество между вашими странами, будем обмениваться опытом социалистическо
го строительства, внимательно изучать все то новое, что рождается в труде и борь
бе всех братских народов, строящих социализм. (Бурные аплодисменты).

Некоторых. дёйтеЛёй зййадных гбсударйв беспокоит восстановление дружеских 
отяйшенйй между ЙШММЙ йтрайами, между народами Советского Союза и Югосла
вии. На это мы можем им сказать:

" Ёслй вы, Тоспода, беспокойтесь, как бы наша дружба не прйчйнилз бы ущер
ба другим странам, то можно ЗФйерйТь, что мы этого не хоФнм. Если вы думаете, 
что наше сближение должно привести в ухудшений отношений между Югославией и 
теми странами, с которыми она имеет хорошие отношения, то вы глубоко заблужда
етесь. Мы хоТий, чтобы сложившиеся у Югославии хорошие отношения с другими 
странами развивались и ЛаЛыйё. Со сйоёй стороны Советский Союз хочет развивать 
в укрейЛятЬ дружественные отношения йВ Только с Югославией, но и со всеми 
другими страйаМи. Словом, МЫ йбХодйМ из того, чтобы добрые отношения между на- 
мй не причинили бы вреда другйм государствам, чтобы эти добрые отношения спо
собствовали бы Ослаблению международной напряженности, ликвидации остатков 
«холодной войны», содействовали бы решению проблемы сокращения вооружений 
или полного, запрещения как общчнЗТо вооружения, так й атомного, вОдороднОго й 
других видов оружия.

Поэтому восстановление дружественных отношений Между Советским СбгозоМ 
и Югославией должно только радовать честных людей всех стран, так как это идет 
на пользу не только нашим народам, но и всем силам, борющийся за укрепление 
мира и безопасность народов. (Продолжительные аплодисменты).

Да здравствует дружбами братское сотрудничество народов Югославии и Совет
ского Союза! (Продолжительные аплодисменты. Возгласы «ура!»).

Да здравствует героический и трудолюбивый югославский народ, строящий 
социализм под руководс+вом своего испытанного в борьбе авангарда —  Союза ком
мунистов Югославии! (Бурные аплодисменты. Возгласы «ура!»).

Да здравствует мир и дружба между народами всего мира! (Бурные, продолжи
тельные аплодисменты. Возгласы «ура!». Все встают).

VС
Па стадионе снова раздаются дружные горячие, аплодисменты, когда слово 

предоставляется Президенту Федеративной Народной Республики Югославии Иосину 
Проз Тито.

Р е ч ь  т о в а р и щ а  И О С И Н А  Б Р О З  Т И Т О
Дорогие товарищи!
Мы сегодня выступаем здесь перед вами, и не только перед вами й перед на

шими народами, но и перед всем миром, с результатами, которых мы до сих пор, в 
течение года, достигли в улучшений наших отношений и в укреплении дружбы и 
сотрудничества между нашими странами.

Я согласен с изложенной товарищем Хрущевым историей наших отношений й 
прошлом, то есть до несчастного перерыва наших дружеских связей в 1948 году, 
и прошу вашего разрешения сказать мне тоже несколько слов в связи с этим. Да, 
справедливо сказано, что народы Советского Союза и народы Югославии были свя
заны в прошлом многими совместными тяжелыми днями. Ыы особенно не  ̂ должны 
никогда забывать самых тяжелых минут нашей истории в течение второй мировой 
войны, когда две наши страны были подвергнуты жестокому нападению со .стороны 
нашего общего врага —  фашистских захватчиков. Совместные страдания, совместно 
пролитая кровь в этой великой борьбе, а также и многие другие взаимные связи в 
прошлом являются, по моему глубокому убеждению, той прочной Основой, которую 
невозможно вычеркнуть временным столкновением, каким явилось столкновение в 
1948 году, которое наши народы глубоко переживали и о котором сожалели. Оно 
было результатом неправильных взглядов одиночки на взаимные отношения между 
странами, строящими социализм, а также результатом злостной клеветы и извраще
ний того, что происходило в Югославии. В течение нескольких лет, которые нас 
разъединяли, вы могли убедиться в том, что народы Югославии под руководством 
Союза коммунистов, под руководством той самой партии, которая в 1941 году ор
ганизовала и повела народы на борьбу против фашистских захватчиков, не измени
ли, но сохранили верность тем идеалам, за которые боролись, чтобы отстоять и у к 
репить свою независимость и упорно итти по пути строительства социализма* по 
пути своего лучшего будущего. Сегодня мы счастливы, что можем вместе с вашими 
руководителями выступить перед вами и сказать: в течение одного года мы испол
нили то, что было и вашим и нашим желанием —  похоронить и предать забве
нию то, что было неестественно и мучительно в наших отношениях, и сделать все, 
чтобы ничего подобного в будущем никогда не повторялось. (Продолжительные ап
лодисменты).

Прошел год со дня, когда ваша Правительственная делегация была в Белграде. 
Это был чрезвычайно дальновидный и отважный политический жест ваших руково
дящих людей, так как оказалось, что они в Югославии у руководителей и у народа 
встретили те же стремления. Совершенно понятно, что Во время этих бёсёд в Бел
граде сложилась едийая Точка зрения пб многим важнейшим вопросам, которые со
держатся в Белградской декларации. Один год —  очень короткий срок, но и в этот 
короткий срок был сделай огромный шаг вперед в йаших отношениях. Таким обра
зом, были не только нормализованы, Не только улучшились отношения Между на
шими государствами, то есть было не только установлено плодотворное экономиче
ское, культурное и политическое сотрудничество, но был также Заложен и прочный 
фундамент для дальнейшего развития дружеских отношений между народами наших 
двух стран. Когда я говорю о прочных фундаментах дружеских отношений, я этим 
хочу сказать, что принципы, которые содержатся в Белградской декларации, показа
ли до сих нор свое настоящее достоинство и что именно эти принципы и их после

довательное исполнение представляют собой ту драгоценную гарантию, которая дает 
возможность восстановить полное доверие между Советским Союзом и Югославией и 
которая, таким образом, имеет гораздо более широкое международное значение.

Мы приехали в вашу великую и прекрасную страну по приглашению ваших 
руководителей. Но это не визит вежливости. Это визит, который мы нанесли после 
очень плодотворной и успешной работы, давшей нам возможность находиться сего
дня среди вас и работать дальше над укреплением наших взаимных дружеских отно
шений и всестороннего сотрудничества.

Мы с вашими руководителями обменялись мнениями по многочисленным про
блемам, как по тем, которые в более узком смысле касаются наших двух госу
дарств, так и по другим проблемам международного характера. Я могу сказать, что 
мы в этих беседах Легко нашли общий язык и взаимопонимание. Мы во время этих 
бесед убедились в том, что ваши руководители проникнуты той же заботой, что и 
мы, прежде всего в связи с сохранением мира, и что у них твердое желание —  ре
шать различные международные проблемы мирным путем, и в этом их желании нет 
ничего необыкновенного, потому что оно только отражает стремление народов Совет
ского Союза, которые, как мы в этом глубоко убедились во время нашего пребыва
ния здесь, желают мира и сотрудничества с другими народами.

Теперь уже нет непосредственной опасности войны. Хотя она не вполне устра
нена, она отдалена от нас благодаря упорным стараниям руководящих государствен
ных людей веЛиких стран, что отразилось и на конференции в Женеве и после нее 
в различных контактах. Теперь дело только в том, чтобы ответственные государст
венные деятели различных стран имели в виду потребность дальнейшей работы по 
полному устранению всякой опасности войны, а это значит, что нужно отбросить 
всякую мысль о войне как средстве решения международных споров. Это дальше 
значит, что необходимо искать разнообразные мирные пути, как бы они ни были 
иной раз медленными, для урегулирования еще нерешенных международных про
блем. Но для того, чтобы народы различных стран могли уже теперь пользоваться 
плодами такой миролюбивой международной политики, необходимо возможно скорее 
прийти к  соглашению по разоружению, Потому что люди боятся не только войны, 
но и огромного бремени, которое навязывает им гонка вооружений. Я с этого места 
могу приветствовать реалистическую позицию, достойную настоящих руководителей, 
которую заняло Советское правительство, уменьшая свои вооруженные силы на 
миллион двести тысяч человек. Это неоспоримое конкретное доказательство, отра
жающее миролюбивые’ стремления Советского правительства и народа. Я хочу ве
рить, что вскоре этому примеру последуют и другие большие и малые государства. 
Но мы не должны быть нетерпеливыми: нужно предоставить возможность каждому 
колеблющемуся убедиться в том, что разоружение является необходимым условием 
восстановления международного доверия, условием того, чтобы легче найти решение 
различных проблем мирным путем.

Я хочу при этом случае подчеркнуть, что нецелесообразно обусловливать 
разоружение предварительным решением различных еще нерешенных вопросов, как, 
например, германский вопрос, или вопрос о европейской безопасности и т. д., хотя 
это, конечно, крупные и важные вопросы, которые необходимо решить, если не се
годня, так завтра.

Я хочу сказать несколько слов по германскому вопросу. По этому вопросу до 
сих пор велись беседы без участия самого немецкого народа, и я думаю, что именно 
в этом причина неуспеха, потому что немецкий народ в первую очередь имеет право 
сказать свое слово по этому вопросу. Теперь в Германии обстоятельства так сло
жились, что на процесс ее объединения нужно действительно смотреть с полным 
реализмом. Теперь существуют два государства —  Западная и Восточная Германия, 
и было бы ошибочйо пренебрегать этим фактом. Было бы ошибочно не видеть того, 
ч й , кроме Западной Германии, существует и Восточная Германия, где внутренний 
процесс развития и в социальном, и в политическом, и в культурном, и в других 
отношениях происходил иначе, чем в Западной Германии. Таким образом, было бы 
ошибочно не признать индивидуального государственного организма Восточной Гер
мании. Но, исходя из этой точки зрения, было бы необходимо предоставить возмож
ность правительствам и народу обеих сторон добиваться постепенного решения это
го вопроса —  объединения в соответствии с вновь создавшимся положением. Я хо
чу здесь подчеркнуть, что по этому вопросу я говорю о*г своего имени, то есть, что 
излагаю точку зрения нашего правительства, и насколько мы могли заключить из 
бесед с вашими, советскими руководителями, их точка зрения по вопросу о Герма
нии подобна нашей точке зрения.

Второй важный вопрос —  это европейская безопасность. Нет сомнения, что и к  
этому вопросу нужно подойти очень серьезно, так как тяжелое прошлое еще живо в 
памяти европейских народов, и нужно понять то, что они боятся неизвестного буду
щего. Но европейская безопасность касается не только народов, которые живут в 
Европе, но и народов всего мира. Две мировые войны, и первая и вторая, возникли 
на территории Европы и разгорелись в общие, мировые войны, а произошли, осо
бенно вторая мировая война, и в результате неправильного и беспечного отношения 
тогдашних ответственных людей отдельных государств к  безопасности Европы. Они 
не только ничего не предприняли для того, чтобы предохранить европейские народы 
от возможности новой военной угрозы, но в первые годы после первой мировой 
войны, когда необходимо было приложить все силы для того, чтобы война никогда 
не возобновилась, —  они пошли по ошибочкоМу пути и иногда своими эгоистиче
скими целями поощряли в Европе развитие темных сил, которые ввергли весь мир 
в сайый страшный военный водоворот.

После этой мировой войны , были извлечены некоторые уроки из этой великой 
трагедий. Была создана Организация Объединенных Наций, как международный ор
ган для решения всех международных проблем и предупреждения возможности новой 
мировой войны. Но, к  сожалению, несмотря на огромную роль, которую до сих пор 
играли Объединенные Нации, эта организация еще не имеет универсального харак
тера, и я думаю, что именно в этом лежит причина того, что Объединенные Нации 
не могут так успешно выполнять свою обязанность, как это было бы возможно, ес
ли бы в эту организацию были включены все государства. Я считаю ненормальным 
тот факт, что такое огромное государство, как Китайская Народная Республика, еще 
не включено в Объединенные Нации, а кроме Китая и целый ряд других госу
дарств. Я верю, что и этот вопрос о включений Китая и других государств в Объе
диненные Наций будет вскоре разрешен. (Аплодисменты). Конечно, никто не может 
утверждать, ЧТО й тогда все пойдет как йо маслу, но все-такй будет легче, потому 
что будет одинаково распределена ответственность перед человечеством за безопас
ность всего мйра между представителями всех государств.

Кроме этих крупных вопросов, которые я упомянул, существует еще целый ряд 
проблем меньших масштабов, о которых мы должны заботиться; речь идет о том, 
чтобы в таких случаях, какими теперь являются отношения на Среднем Востоке, а 
также и в некоторых других случаях, сделать все, чтобы не разгорелось столкнове
ние, которое могло бы вызвать роковые последствия не только в одной части мира, 
но и во всем мире. Я этим хочу сказать, что такие проблемы, несмотря на то, что 
они на первый взгляд небольшого масштаба, не следует недооценивать и что необ
ходимо сделать все для того, чтобы помешать всякой войне, хотя бы и небольшой.

Разрешите мне, товарищи, остановиться еще на одном вопросе —  на вопросе о 
сосуществовании между государствами и народами с различными общественными си
стемами. Если мы отбросим —  а это мы безусловно должны сделать —  войну как 
средство для решения различных международных спорных вопросов, а также и как 
средство расправы государства одной системы с государством другой системы, то 
единственным выходом остается миролюбивое и активное сосуществование между 
народами и государствами. Когда я говорю активное сосуществование, я йод этим 
понятием подразумеваю беспрерывный процесс контактов, сотрудничества и поисков 
различных миролюбивых путей для решения взаимных спорных и всяких других 
международных вопросов. Ибо, если у най пассивное сосуществование, —  так чтобы 
мы жили рядом, но каждый отдельно, и только по необходимости терпели друг друга

19 июня из Москвы в Алма-Ату после четырехдяевяого пребывания в совет
ской столице отбыл Вице-Президент Республики Индии г-н Сарвапалля Радхакриш
нан. Он совершит поездку по Советскому Союзу и посетит Казахстан, Узбекистан, 
Азербайджан, столицу Украины —  Киев.

К девяти часам утра на Центральный аэродром для проводов гостя из Индий 
прибыли Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, М. В. Сабуров, заместитель Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР К. М. Озолинь, заместитель секретам Прези
диума Верховного Совета СССР А. Ф. Горкин, министр культуры СССР Н. А. Ми
хайлов, мйййстр совхозов СССР И. А. Венедиктов, первый заместитель министра 
иностранных дел СССР А. А. Громыко, председатель исполкома МосковскоТо город
ского Совета депутатов трудящихся Н. И. Бобровников, председатель правления 
БОКС профессор А. И. Денисов, заведующий отделом стран Юго-Восточной Азии 
МИД СССР Б. М. Волков, комендант города Москвы генерал-майор И. С. Колесников 
и друйие официальные лйца.

На аэродроме находились главы дипломатических посольств и миссий, аккреди
тованные в Москве. Вице-Президент Индии и заместитель Председателя Президиума 
Верховного Сбвета СССР К. М. Озолинь обошли почетный караул. Были исполнены 
государственное гимны Республики Индии и Советского Союза.

Перед отлетом г-н Радхакришнан произнес краткую речь.
—  Друзья! —  сказал он. —  Я счастлив, что имел возможность провести не

сколько дней в Москве й ознакомиться с теми изменениями, которые здесь произо
шли, а также познакомиться с настроениями советских руководителей и советского 
народа.

и ничего не делали для сближения народов, —  то путем такого пассивнйго сосуще
ствования мы не достигли бы ничего. Конечно, миролюбивое активное сосущество
вание должно иметь свою основу в строгом уважении принципов суверенитета, неза
висимости и невмешательства во внутренние дела других. Теперь существуют в ми
ре две главные системы —  социалистическая и капиталистическая. Но это ни в ко
ем случае не значит, что между этими двумя системами не может развиваться кон
структивное сотрудничество по всем вопросам, представляющим интерес для народйв 
отдельных стран.

Товарищи!
Я хочу теперь остановиться и на догадках и комментариях некоторых запад

ных газет, которые злостно и искажающим образом истолковывают наш визит в Со- - 
ветский Союз. Я могу с этого места сказать, что это наше посещение является ло
гическим продолжением нашей внешней политики, которая стремится к  сотрудниче
ству со всеми странами, желающими этого, на равноправной основе. И это наше 
посещение является также выражением нашего стремления еще больше содейство
вать международному сотрудничеству и укреплению мира во всем мире. Я уже ска
зал, какие были наши связи в прошлом, насколько глубоки корни, которые связы
вают народы Советского Союза и Югославии, и понятно наше желание, являющееся 
отражением стремлений наших народов, иметь с этой великой социалистической 
страной возможно лучшие дружеские связи и сотрудничество. Товарищ Хрущев в 
своей речи сказал, какие элементы нас сближают и требуют того, чтобы мы со
трудничали и шли вместе в строительстве социализма, и я, конечно, с этим йполне 
согласен. С другой стороны, это ни в коем случае не значит, что Югославия теперь 
захочет портитв свои отношения с другими государствами, потому что ЭФо противо
речило бы принципам нашей внешней политики. Другое дело, если Кому-то не Нра
вится наша дружба с Советским Союзом: мы в этом деле таким людям ничем не мо
жем помочь. (Продолжительные аплодисменты. Смех).

В заключение я хочу сказать несколько слов и о том, до какой степени всё 
мы, приехавшие в вашу страну 6 визитом, были глубоко тронуты теплым приемом, 
с которым нас народ Советского Союза встречал везде, где мы йи находились. (Ап
лодисменты). Это для нас было огромной и приятной неожиданностью. Действитель- 
но, Нужно было Побывать здесь, Чтобы увидеть и почувствовать всю Теплоту симпа
тий, которые советские люди питают к  нашей стране. Мы здесь находимся недолго, л 
но мы в течение этих дней, которые Провели в вашей Среде, йМёли возможность,^ 
увидеть, какой огромный шаг вперед вы сделали как в индустриализации и строй- < 
тельстве страны вообще, так и в разВйтйи сельского хозяйства. Мы имели возмож- ' 
ность посетить два колхоза, и мы там увйдблй Тб, что на нас произвело самое боль
шое впечатление, —- мы увидели Нового человека деревни, новых йюдей, гордящих
ся своими успехами, людей, сознающих СВбю роль в социалистическом обществе и 
проявляющих исключительную инициативу В отношении дальнейшего развития сво
их сел и колхозов. Мы были и на нескольких заводах, где увидели высокоразвитую , 
технику, которой теперь руководят очень способные МоЛОдЫе советские спеЦйали- 
сты; на этих Заводах работают сознательные и опытные рабочие, которые в своем 
творчестве идут быстрыми шагами к коммунизму.

Мы Счастливы, что мы имели возможность ознакомиться на местах е творче
ской способностью ваших людей и увидеть первую в Мире атомную электростан
цию. Мы и сами были горды Тем, что Такое огромное достижение было осуществле
но в социалистической стране —  Советском Союзе. В городах и селах -вашей стра
ны нас Встречали тысячи и еотни тысяч людей. На лицах этих людей и в их гла
зах мы читали, как они рады, что мы приехали сюда, что мы предали забвению то, 
что нас разъединяло, и что между нашими странами енова восстановлены дружба и 
сотрудничество. Многие нам говорили об этом, и нас удивило необычайно развитое 
сознание простого колхозника, старика, юноши или девушки -—  сознание того, что 
мы должны быть вместе, когда речь идет о таком важном деле, каким является мир, , 
—  чтобы народы Моглй в мире стрОйТь свое великое будущее.

Что касается нашей страйы, вы знаете, что она идет по пути строительстве 
социализма на основе принципов наших великих учителей —  Маркса, Энгельса и 
Ленина и что она уверенно будет продолжать итти По этому пути. (Продолжитель
ные аплодисменты). Из докладов на Двадцатом съезде вашей партии вы. читали, что 
существуют различные пути к  социализму, вы читали, что каждая страна имеет 
свои специфические особенности, рождающие и соответствующий путь к  одной и 
той же цели, к  социализму. Так и наш путь несколько отличается 6Ф пути,' по ко
торому вы идете, но у нас та же цель, а различйя в путях не должны и не могут 
быть препятствием к  тому, Чтббы страны, строящие Социализм, самым тёсным обра
зом сотрудничали в этом Деле.

Я в своем выступлении Не говорил вам более подробно, о чем мы здесь беседо
вали с вйшими руководителями, потому что это видно будет из коммюнике и 
декларации, но я вообще могу вам сказать, что мы, наряду с государственными 
проблемами —  как по вопросам, интересующим обе наши страны, так и вопросам 
международного характера —  обменялись мнениями с вашими руководителями и по 
партийным проблемам, так как ясно, что и тут нужно найти формы, которые самым 
лучшим образом будут отвечать как укреплению и расширению нашего сотрудниче--. 
ства, так и сотрудничеству между различными рабочими и другими прогрессивными )  
движениями во всем мире. (Аплодисменты).

Товарищи, мы уезжаем из Советского Союза в свою страну, и я могу сказать 
вам, что нам трудно будет найти подходящие слова, чтобы рассказать нашим людям 
обо всем, что мы здесь увидели, как вы нас здесь встретили и какую любовь вы 
питаете к  нашим народам.

Да здравствует дружба между народами Советского Союза и Югославии! (Апло
дисменты).

Да здравствуют Советские народы!
Да здравствует великий Советский Союз! (Аплодисменты).
Да здравствует Советское Правительство и ЦЕ ЕП Советского Союза! (Продол- 

жительные аплодисменты).
V

Товарищи Н. С. Хрущев, Е. Ё. Ворошилов и Посип Броз Тито обмениваются 
дружескими рукопожатиями. Над стадионом снова звучат государственные гимны 
Югославии и Советского Союза.

Мнтпнг окончен.
На поле стадиона раскатами гремит «ура!».
Шесть тысяч физкультурников, одетых в, яркие разноцветные костюмы, под

нимают высоко над головами 12 тысяч югославских и советских флажков. ,
Раздаются здравицы в честь вечной, нерушимой дружбы народов Югославии и '  

Советского Союза. Физкультурники образуют из флажков огромные красные буквы:
«ФНГЮ».
Новое перестроение, и из флажков возникают буквы:
«СССР».
Затем образуются слова:
«НАВЕЕИ ВМЕСТЕ».
Снова гремит «ура!».
Под звуки марша физкультурники, перестроившись в колонны, покидают ста- > 

дион. , А.
Начинается спортивный праздник. На гаревой дорожке появляются легкоатле- ' 

ты. Спортсмены демонстрируют отличную технику в беге на 100 метров.
Затем на поле вышли московские команды спортивных обществ «Локомотив» и 

«Торпедо». Начался матч на первенство Советского Союза по футболу.
Югославские гости и руководители Еоммуяистической партии и Советского 

правительства с интересом следили за спортивной борьбой.
До позднего вечера продолжался спортивный праздник на Центральном стадио

не «Динамо», посвященный дружбе югославского и советского народов.
(ТАСС).

Еогда имеется сознание силы —  военной и промышленной —  и безопасность 
является гарантированной, а материальное благосостояние рядового человека до не
которой степени обеспеченным, то появляется необходимость поднять культуру чело
века и создать для этого все условия. Если вы дадите образование и экономические 
возможности, то за этим последуют и другие блага. Вот что здесь происходит. И я 
надеюсь, что советские руководители неуклонно пойдут по пути создания прогресс/ 
сивного, гуманитарного, либерального и процветающего государства.

И я благодарен Советскому правительству за этот случай, который оно предо
ставило мне, а также за его доброту и гостеприимство по отношению ко мне. С не
терпением я ожидаю посещения на этой неделе среднеазиатских республик, кото
рое, как я надеюсь, будет для меня чрезвычайно полезным.

Я хотел бы передать Советскому правительству и  советскому народу сердечные 
пожелания от имени правительства и народа Индии.

Члены Советского правительства проводили Вице-Президента до самолета и по
желали гостю из Индйй счастливого путй. Поднимаясь по трапу, г-н  Радхакришнан 
попрощался с собравшимися. Через минуту самолет был в .воздухе, взяв курс , на 
восток.

Вместе с Вице-Президентом в поездку по Советскому Союзу отбыли заместитель 
Председателя Президиума Верховного Совета СССР Ш. Р. Рашидов, Чрезвычайной и 
Полномочный Посол Республики Индии в СССР К. П. Ш. Менон с супругой и другие 
лица.

(ТАСС).

Отъезд из Москвы Вице-Президента Республики Индии
г-на С. Радхакришнана
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Ставропольский край. Механизаторы Привольненской МТС, обслужива
ющей колхоз имени Маленкова, активно борются за повышение продук
тивности общественного животноводства. С помощью механизаторов смон
тированы автопоилки в трех помещениях молочно-товарной фермы. Недав
но механизаторы изготовили из старой цистерны передвижную автопо'нлку 
на две тонны воды и передали ее колхозу.

В результате мероприятий, проведенных механизаторами совместно с 
колхозниками, надой молока на каждую корову за семь месяцев составил 
1.360 литров.

На снимке: передвижная автопоилка на летнем пастбище в колхозе 
имени Маленкова.

(Фотохроника ТАСС).

Больше фасованных товаров 
населению

I I  съезд партии указал на необходи
мость широкого внедрения передовых 
методов торговли. В Директивах съезда 
говорится: «Максимально увеличить
предварительную расфасовку товаров Для 
продажи Населений, развить сеть магази
нов без продавцов, а также торговлю че
рез автоматы, что позволит значительно 
улучшйтв обслуживание покупателей, со
кратить трудовые затраты в торговле и 
снизить издержки обращения».

В Томске сделаны пока только первые 
шаги в этом большом и важном деле: 
открыт одни магазин по продаже продо
вольственных товаров без продавца, на 
торговлю фасованными товарами почти 
полностью переведен магазин «Гастро
нома» № 5, открыты отделы фасованных 
товаров в ряде других магазинов города.

Ассортимент фасованных товаров в 
этих магазинах ш)ка еще очень ограни
чен. Но даже эти робкие попытки внед
рения нового Метода торговли показали 
его значительное преимущество. Сократи
лось время, затрачиваемое покупателем 
на приобретение продуктов в Магазинах, 
торгующих фасованными товарами, 
уменьшались очереди. Дневной оборот 
бакалейного Отдела «Гастронома» Jfi 5 
Вырос, приблизительно, на 10 процентов.

Новый метод торговли. обеспечивает 
точный вес товара, улучшает санитарно- 
гигиенические условия его продажи.

Наибольший эффект торговля фасован
ными товарами дает в том слуЧаё, если 
торговая сеть получает от предприятий- 
поставщйков товары уже в расфасован
ном виде.' Но, к  сожалению, местные 
предприятия, производящие нищевЫе про
дукты, фасуют лишь незначительный 
процент выпускаемой ими продукции. 
Например, кондитерская фабрика «Крас
ная звезда» выпускает в фасованном ви
де (в металлических и полуметалличе- 
ских баночках) лишь три —  четыре сор
та монпансье п карамели. Остальная кон
фетная продукция выпускается нефасо
ванной. Директор фабрики тов. Лавренть
ев говорит: «Эти конфеты в обертке, за
чем же их фасовать?». Неудивительно, что 
удельный вес фасованной конфетной про
дукции составляет на фабрике немногим 
более 2,5 процента.

Две артели, производящие макаронные 
изделия, «Профинтерн» и «Победа», 
сделали только первые шаги к  увеличе
нию выпуска фасованных товаров. На
пример, артель «Победа» за. Последние два 
месяца расфасовала в коробки 10 тонн 
лапши, вермишели и рожков.

Препятствием к расширению производ
ства фасованных товаров является недо
статок тары. Картонную тару в Томске вы
пускает только артель имени IY I I I  парт
конференции. Крайне примитивное произ-

П О П О Ч И Н У  В О Л О Г О Д Ц Е В

Работники нижнего склада ТиМйрязев- 
ского леспромхоза по призыву вологодских 
разметчиков и раскряжевщиков древесины 
соревнуются за увеличение выхода де
ловой древесины. Они обязались повысить

водство тары в этой артели (коробки кле
ят вручную, главным образом инвалйды- 
надомники) не сможет обеспечить нужды 
всех предприятий города. Кроме того, се
бестоимость продукции артели имени 
XVIII партконференции чрезвычайно вы
сока —  одна коробка стоит 2 рубля 60 
копеек; Представитель артели приобрел 
на макаронной фабрике в г. Новосибирске 
10.000 заготовок для килограммовых ко
робок под лапшу и рожки. Они обошлись 
артели всего по 25 копеек.

Работникам торговли нужно быстрее 
организовать расфасовку продуктов непо
средственно в магазинах. В этом отноше- 
ийи сделано мало. Серьезной причиной, 
мешающей расфасовке товаров на месте, 
является отсутствие в Магазинах необхо
димых для развешивания и фасования 
товаров помещений. Горгорготдел несерьез
но подошел к  выбору помещения для ма
газина по продаже товаров без помощи 
продавца. Вся фасовка товаров для этого 
магазина производится в тесном, завален
ном продуктами помещении площадью не 
более четырех квадратных Метров. Это 
мешает своевременному поступлению То
варов к  покупателю.

Более благополучное положение с ,по
мещением в магазине «Гастронома» 5, 
Но йуководство магазйна Не йёпользует 
э+о НреимупЩствб. Здесь мейМйе Нём НО 
200 граммов товары не фасуются.

Вопрос о дозировке фасованной продук
ции —  вйжяый вопрос. Ведь и в магази
не, торгующем без помощи продавца, и в 
других Магазинах, где ёёть отдел® фасо
ванных товаров, дозировка расфасовок, 
как прАвнло, крупная. Между тем, поку
пателя часто спрашивают мелкий вес.

Вопросами торговли фасованными про
дуктами нужно заниматься повседневно. 
Прежде всего следует решить вопрос __с 
тарой. Нужно открыть в одном из рай- 
промкомбинатов города цех картонной та
ры, по возможности механизировав про
изводство, обеспечив его необходимыми 
фондами сырья. Этот цех может снабжать 
коробками, кульками и другой тарой все 
предприятия и магазины города.

Необходимо тщательно продуМаТь раз
мещение новых магазинов без продавца, 
обеспечив их необходимыми подсобными 
помещениями. Следует шире внедрять в 
практику наших торгующих организаций 
простейшие аппараты для расфасовки 
продуктов. Все это возможно лишь при 
живом, конкретном руководстве каждым 
торговым предприятием, внедряющим у 
себя новые методы торговли.

Улучшение обслуживания потребителя, 
всемерное расширение торговли фасован
ными товарами —  важнейшая задача 
работников промышленности, и торговли.

Б. БЕРЕЖКОВ.

ее вЫход на 15 процентов к  плану.
Слово свое тимирязевцы сдержали. Про- 

нзФодсгвенники леспромхоза деловой дре- 
весййы дали на 40 процейтбв больше 
намеченного по заданию.

1 В Москве, в Большом Кремлевском 
Дворце, 19 июня открылось Всесоюзной 
совещание работников сельскохозяйствен
ной науки. В нем принимают участие ди- 
pggtopa всех сельскохозяйственных 
мауадо-исследовательских институтов, 
охвятных станций и высших учебных 
еаведеннй, виднейшие, ученые, руководя
щие работники партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов областей, 
краев и республик, руководители передо
вых колхозов, совхозов и МТС —  всего 
свыше двух тысяч человек.

На совещание прибыли деятели сельско
хозяйственной науки : стран народной 
демократии.

С докладом «0 задачах сельскохозяйст
венной науки по осуществлению решений 
X I  съезда КПСС» выступил Министр 
сельского хозяйства СССР В. В. Мацке
вич.

— Во всех уголках нашей Родины на
чалось могучее движение за досрочное вы
полнение задач, поставленных IX  съездом 
КПСС, —  говорит докладчик. —  Партия 
создала все условия для нового бурного 
роста сельского хозяйства. После сентябрь
ского Пленума ЦК партии оно уже подня
лось на более высокую ступень, увеличи
лись валовые сборы и заготовки сельско
хозяйственных продуктов, значительно 
повысились доходы колхозов и колхозни
ков. Заложена прочная основа для выпол
нения заданий шестого пятйлетнего плана 
ПЩ сельскому хозяйству.

^Советская наука внесла значительный 
вклад в дело подъема сельского хозяйства. 
По на этом совещании, говорит тов. Мац
кевич, мы должны рассмотреть и серьез
ные недостатки, мешающие ее дальнейше
му развитию.

Один из главных недостатков —  отста
вание теоретического уровня многих ис
следований по сельскому хозяйству. В об
ласти биологических и сельскохозяйствен
ных наук крайне слабо применяется но
вая методика исследований, основанная 
на современных успехах точных наук.

Еще имеют место, к  сожалению, эле
менты зазнайства в работе. Некоторые 
научные работники не изучают хорошо ни 
отечественной, ни зарубежной литерату
ры по исследуемым вопросам, ни практи
ки  социалистического земледелия. Доклад
чик считает необходимым изменить поря
док подбора аспирантов и принимать в 
аспирантуру лишь работников, практиче
ски знающих предмет, который они хотят 
исследовать.

Крупным недостатком многих научно- 
исследовательских учреждений и сельско
хозяйственных вузов является слабая 
связь их с производством. Это относится 
к  таким, например, научно-исследователь
ским учреждениям, как Всесоюзный Ин
ститут животноводства, Институт удобре
ний, агротехники и агроПОчвоведения, Ин
ститут сельскохозяйственной микробиоло
гии, и ряду других. В научных учреждё
нная еще имеются работники, не обладаю
щие необходимой квалификацией И неспо
собные вести полноценную исследователь
скую работу.

|  Докладчик подверг критике серьезные 
/недостатки в размещении научно-исследо
вательских институтов и вузов.

Наши научные учреждения, говорит 
тов. Мацкевич, не дают пока ответа на 
ряд вопросов, которые выдвигает практи
ка. Например, для многих районов страны 
мы нё имеем вЫсбкопродуктивных гибрид
ных семян кукурузы ; не разработаны 

у. многие вопросы по экономике и организа
ции колхозного пооизводства; отсутству- 

Г ЮТ машины, Крайне необходимые для 
дальнейшего снижения затрат труда; 
весьма недостаточно применяются гербйей-
Ды.

Перез сельским хозяйством в предстоя
щем пятилетии стоят исключительно важ
ные задачп. В связи с этим Центральный 
Комитет партии и правительство решили 
сосредоточить все научно-исследователь
ские учреждения, сельскохозяйственные 
высшие учебные заведения, опытные 
станции в системе Министерства сельско
го хозяйства. •

ПК партии и Совет Министров СССР 
приняли ряд постановлений, в которых 
впервые широко поставлены вопросы раз
вития сельскохозяйственной науки и выс
шего сельскохозяйственного образования, 
о тд елены  конкретные задачп науки во 
всенародной борьбе за крутой подъем зем
леделия п животноводства. Создается не
обходимая организационная и материаль
но-техническая база для резкого усиления 
научно-исследовательской работы И подго
товки кадров.

Нынешний год характерен для нашего 
колхоза значительным увеличением про
изводства животноводческих продуктов, 
особенно молока. С октября 1955 г., на
чала текущего животноводческого год г, 
мы ежемесячно Получаем молока прибли
зительно вдвое больше, чем в соотзет- 
свдфощяе месяцы прошлого года. Всего за 
8^'месяцев нынешнего животноводческого 
Рода в колхозе произведено более 249 
тонн молока. За этот ate период прошлого 
хозяйственного года было произведено 
лишь 128 тонн.

По сравнению с прошлым годом в кол
хозе несколько увеличилось поголовье 
дойных коров. Их сейчас у пае около 
300. Но рост производства молока достиг
нут главным образом за счет повышения 
молочной продуктивности животных. Об 
этом говорят следующие цифры: в прош
лом году на 1 июня в колхозе было полу
чено по 560 килограммов молока на ко
рову. нынче на эту же дату получено 
по 935 килограммов.

Как мы этого добились?
Прежде всего, значительно улучшили

Принятые решения кладут конец разоб
щенности в работе научных учреждений. 
Создается стройная система организации 
научно-исследовательских учреждений по 
сельскому хозяйству, состоящая из 
следующих звеньев; государственные ком
плексные сельскохозяйственные опытные 
станции или институты, организуемые во 
всех областях, Краях и автономных рес
публиках; зональные научно-исследова
тельские институты по сельскому хозяй
ству; отраслевые научно-исследователь
ские институты и опытные станции по 
важнейшим отраслям сельского хозяйства 
и науки. Главным научным учреждением 
по сельскому хозяйству, призванным коор
динировать и направлять работу всех на
учно-исследовательских учреждений, яв
ляется Всесоюзная академия сельскохозяй
ственных наук имени В. И. Ленина. До
кладчик подробно характеризует задачи, 

.стоящие перед этими научными учрежде-. 
ниями.

Тов. Мацкевич особо подчеркивает не
обходимость иметь в опытных станциях й 
институтах крупные учебно-опытные хо
зяйства, где ученые должны проверять в 
широких производственных условиях до
стижения, полученные е лабораториях. 
Большое значение имеют опытные или 
учебно-опытные хозяйства в педагогиче
ском процессе, а также для широкой про
паганды сельскохозяйственных знаний ме
тодом наглядного показа. Опытные хозяй
ства должны снабжать колхозы и совхозы 
семенами элиты, гибридными семенами 
кукурузы, племенным молодняком.

В новых условиях неизмеримо возра
стает роль и ответственность B A C IH M .

Далее тов. Мацкевич останавливается 
на неотложных задачах сельскохозяйст
венной науки. К ним, прежде всего, отно
сятся: создание системы ведения хозяй
ства, разработка экономических проблем 
сельского хозяйства, устранение серьезных 
недостатков технической политики В Обла
сти создания и распределения новых ма
шин, повышение уровня химизации сель
ского хозяйства, улучшение системы пле
менного дела.

Говоря о необходимости лучше исполь
зовать зарубежный опыт, тов. Мацкевич 
подчеркивает необходимость критически 
рассматривать л отбирать для использо
вания то, что наиболее Соответствует ин
тересам нашего хозяйства. Надо решитель
но бороться против антиматериалистиче
ских и механистических извращений, ко
торые за последнее время имели место. 
Борьба с проникновением в науку различ
ных буржуазных теорий и взглядов яв
ляется непременным условием успешного 
развития советской биологической и сель
скохозяйственной науки.

В заключение тов. Мацкевич остановил
ся на вопросах улучшения руководства 
сельским хозяйством и пропаганды дости
жений науки й передового опыта.

Министр селЬскогО хозяйства Украин
ской ССР тов. Спивак в своей речи оста
новился на первостепенной задаче сель
скохозяйственной науки —  в самое ко
роткие время разработать научйо обосно
ванную систему земледелия для каждой 
зоны страИЫ. В этом направлении инте- 

ёсйЫй опыт проделала Украинская ССР.
республике имеется шесть зон, особо 

отличающихся по своим природным усло
виям. Для каждой зоны научные учрежде
ния разработали мероприятия, которые 
будут способствовать улучшению плодоро
дия почвы, росту урожайности всех сель
скохозяйственных культур и продуктив
ности животноводства. При этом учиты
вались достижения как отечественной, 
так и зарубежной науки, опыт передовых 
колхозов и совхозов.

Тов. Спивак рассказал о помощи, кото
рая оказывается научными и опытными 
учреждениями республики сельскому хо
зяйству.

Профессор московской сельскохозяйст
венной Академии имени Е. А. Тимирязева 
тов. Колеснев считает необходимым прове
сти по всей стране качественную оценку 
земли. Чтобы правильно вести хозяйство, 
надо знать свойства Каждого участка Зем
ли, знать, что может дать каждый гектар, 
какие следует проводить агротехнические 
Мероприятия, чтобы с наименьшими за
тратами получать наибольшее количество 
сельскохозяйственной продукции. Для 
каждой зоны страны необходимо разрабо
тать свою систему мероприятий для вос
становления и повышения плодородия 
почв* т. е. свою систему земледелия. Вы
полнение работы по качественной оценке

условия содержания и кормления живот
ных. На центральной усадьбе колхоза •—  
в селе Старо-Абрамкйно —  нынешней 
зимой вступил в строй новый типовой 
коровник на 100 голов, с подвесной до
рогой и водопроводом. Вдоволь было заго
товлено на зиму кормов. В отличие от 
прошлых лет, с первых дней зимовки 
стали скармливать животным не только 
грубые корма, но также ейлое и концент
раты. Впервые в рацион коров ввели цен
ный кукурузный сйлос, которого в кол
хозе было заложено 300 тонн.

В прошлые годы рационы животным 
составляли без учета их индивидуаль
ных особенностей, продуктивности. На
пример, концентратов получали одинако
вое количество и высокопродуктивные 
КороВы, н кбровы, дающие мало молока. 
Ньгнче эта неправильная практика была 
изменена. Концентраты стали отпускать 
из расчета 300 граммов на каждый на
доенный литр молока.

Большое внимание правление и партий
ная организация колхоза уделяют орга
низации социалистического соревнования

земель профессор Еолеснев рекомендует
возложить на Всесоюзную академию 
сельскохозяйственных наук имени 
В. И. Ленина и землеустроительные орга
ны Министерства сельского хозяйства 
СССР.

Заместитель Министра сельского хозяй
ства Казахстана тов. Забежанский сооб
щил, что в республике освоено за два го
да 18 миллионов гектаров целинных и за
лежных земель. Посевные площади дове
дены теперь в республике до 27,5 мил
лиона гектаров против 9,7 миллиона в 
1953 году. На полях Казахстана зреет хо
роший урожай.

Тов. Забежанский говорит о развитии 
сельскохозяйственной науки в республике. 
Всего два с небольшим десятилетия назад 
здесь не было ни одного сельскохозяй
ственного института. Сейчас работает фи
лиал Всесоюзной академии сельскохозяй
ственных наук имени В. И. Ленина, семь 
научных и три учебных института, Де
сятки опытных станций, полей и опорных 
пунктов. Они проделали значительную 
работу. Однако научные исследования еще 
мало связаны с практикой, ученые недо
статочно помогают колхозам и совхозам. 
Всесоюзная академия сельскохозяйствен
ных наук имени В. И. Ленина, ученые 
должны оказать, содействие научным уч
реждениям республики в разработке си
стемы ведения хозяйства в районах освое
ния целины, особенно на солонцовых и 
подвергающихся эрозии почвах. '

Выступивший затем академик Скрябин 
сказал, что в нашей стране ликвидирова
ны многие опасные болезни сельскохозяй
ственных животных. Но наука работает 
не в полную силу и находится в долгу 
перед страной. Научные исследования ве
дутся часто на низком теоретическом 
уровне, Не все научные сотрудники обла
дают достаточной квалификацией. Медлен
но внедряются в практику новые сред
ства борьбы с заболеваниями животных. 
Академик Скрябин говорит о необходимо
сти углубления научно-исследовательской 
деятельности, повышения квалификации 
ветеринарных работников, широкой про
паганды зоогигиенических знаний.

Вектор московской сельскохозяйствен
ной Академии имени К. А. Тимирязева 
тов. Лоза посвятил свое выступление ор
ганизации научно-исследовательской рабо
ты в сельскохозяйственных учебных заве
дениях. Для ее правильной постановки 
сельскохозяйственным вузам необходимо 
иметь собственную производственную базу. 
Новые научные рекомендации, разрабаты
ваемые в вузах, только тогда будут иметь 
ценность и быстро находить применение 
в практике, когда лабораторный опыт бу
дет проверяться в учебно-опытных хозяй
ствах. Должны быть также расширены 
связи между вузами, научно-исследова- 
тельёййМи институтами и опытными стан
циями, налажен систематический обмен 
результатами научных исследований. Тов. 
Доза высказал пожелание об усилении 
материальной оснащенности 'вузов для 
проведения научно-исследовательских ра
бот.

Тепло встретило совещание выступле
ние агронома Далматовского сортоучастка 

' Курганской облАсти тов. Вороновой. Ойа 
рассказала об опытах получения вы
соких урожаев теплолюбивых культур в 
суровых условиях Зауралья. Разработан
ный на сортоучастке метод закалки пере
менными температурами семян помидоров 
позволил проводить высадку в грунт рас
сады помидоров на 20 дней раньше и по
лучить на корню 80— 100 процентов 
спелых плодов. Таким же образом выра
щиваются здесь арбузы. Пользуясь мето
дом закалки семян, сортоучасток вот уже 
два года получает хорошие урожаи семян 
кукурузы.

Действительный член Всесоюзной ака
демии сельскохозяйственных наук имени 
В. И. Ленина тов. Василенко посвятил 
свою речь вопросам создания высокопро
изводительных машин и тракторов для 
сельск-ого хозяйства. Ученый сказал о 
значении раздельной уборки зерновых 
культур, которая будет проводиться все в 
больших размерах.

На совещании выступили также дирек
тор научно-исследовательского института 
сельского хозяйства Юго-Востока тов. Си
доров и руководитель лаборатории удобре
ний института химии Академии наук 
Узбекской ССР доктор технических наук 
тов. Набиев.

доярок, повышению их материальной за
интересованности в своем труде.

В начале каждого месяца до каждой 
доярки доводим план по надоям молока. В 
конце месяца на расширенном заседании 
правления колхоза подводим итоги со
ревнования. Доярка, добившаяся паи выс
шего надоя на фуражную ворону По кол
хозу, получает переходящий красный 
флажок и денежную премию в 50 рублей. 
Доярка, занявшая первое место по ферме, 
получает красный флажок и денежную 
премию в размере 25 рублей. Учрежден 
также переходящий флажок «лучшей 
ферме». По итогам каждого месяца вы
пускаем общеколхозный бюллетень.

Первенство в социалистическом сорев
новании за высокие надои молока неодно
кратно завоевывала доярка И. Перепелица. 
В последние месяцы победительницей в 
соревнований доярок стала молодая до
ярка Раиса Герли иска я.

По опыту передовых колхозов нынче 
мы организовали комплексные бригады. В 
полеводческой бригаде 3x1 1 —  около 
1.000 гектаров пашни, 200 голов дойного 
стада, 300 телят, 500 овцематок, более 
400 кур-несушек. Раньше, кроме бригади
ра полеводческой бригады, ^здесь были за
ведующий молочно-товарной фермой, за
ведующий фермой мелкого скота, 2 учет
чика. Теперь с руководством этим обшир
ным хозяйством прекрасно справляются 
2 человека —  бригадир комплексной 
бригады и его помощник. Значительно

сократились управленческие штаты пос
ле реорганизации в комплексные бригады 
2-й и 3-й полеводческих бригад. На фер
мах мы упразднили должность учетчиков. 
Для учета продукции назначили старших 
доярок, старших чабанов, старших свина
рок. Всего в результате организации ком
плексных бригад мы высвободили и На
правили на производственные работы 10 
челове®.

Для руководства комплексными брига
дами выделили опытных организаторов, 
честных,, добросовестных членов артели. 
Первой бригадой руководит бывший бри
гадир тракторной бригады, ныне всту
пивший в члены артели И. А. Курносбв, 
второй бригадой —  бывший председатель 
колхоза В. И. Киселев, третьей —  член 
правления колхоза, депутат сельского 
Совета II. Ф. Бородовицын.

Руководство животноводством с введе
нием комплексных бригад стало оператив
нее. лучше.

Сейчас для работников животноводства 
колхоза наступило ответственное время—  
пастбищный период. Мы приняли все 
меры к  тому, чтобы провести его органи
зованно, добиться резкого повышения на
доев молока. 1 июня сКот вышел На вы
пасы. Сразу же мы организовали кругло
суточную пастьбу коров. Подкармливаем 
животных концентратами. Для подкормки 
животных в скором времени будут ис
пользованы кукуруза и горохо-овсяная 
смесь, .....—

Большое внимание уделили подбору па
стухов. Среди них, как и в прошлые го
ды, опытные колхозники Р. Шварц, 
А. Станкевич и другие. Перед началом 
пастбищного периода с пастухами прове
ли совещание.

Большие надежды в борьбе за повыше
ние молочной продуктивности коров мы 
возлагаем на кукурузу. Мы нынче посея
ли 167 гектаров этой культуры —  вдвое 
больше, чем в прошлом году. 40 гекта
ров кукурузы посеяли на пойменных лу
гах. Опыт прошлого года показал, что 
кукуруза здесь родится прекрасная. 1ва- 
тит нам зеленой маССЫ и на обильную 
подкормку летом и на силосование. К уку 
рузного силоса нынче думаем заложить 
не менее 5— 6 тонн на корову.

Члены нашей сельхозартели, как и 
весь советский народ, борются за досроч
ное выполнение заданий исторического 
I I  съезда КПСС. Обсуждая решения 
съезда, мы дали слово: в 1956 году уд
воить производство молока по сравнению 
с 1955 годом.

Мы выполнили полугодовой План 
сдачи молока государству и к  1 ию
ня продали в государственные закупки 
700 центнеров молока. Это вдвое больше, 
чей было продано за весь 1955 Мд. Да 
конца года думаем продать государству 
еще не менее 800 центнеров молока.

Г. БАБИН,
председатель колхоза имени Фрунзе, 

Колпашевского района.

Письма в редакцию
О в о д е

На Томской карандашной фабри
ке отсутствуют приборы-водомеры 
для учета воды, идущей на про
изводственные нужды. Поэтому 
фабрика переплачивает за неучтен
ную воду ежемесячно тысячи руб
лей.

Оратор в доклад добавляет воды —  
Доклад разбухает, а мысль пропадает,
И многие в этом не видят беды:
Конец у любого доклада бывает...
Я, может, об этом припомнил некстати, 
Другой я хотел привести вам пример: 

...Чтоб лишние деньги на воду не
тратить,

На фабрике нужен прйбор-нодойер. 
Прибора такого на фабрике нет.
Расход возрастает, лимит убывает, 
История тянется несколько лет*
А думать об этом никто не желает.
В покупке ненужной, излишней воды 
Директор не видит особой беды.
Конец своей басни готов досказать я, 
1оть в этом нужды и  не (вижу большой; 
1озяин «добряк» у того предприятия, 
Где крупные суммы... смывает водой.

В. ЗАКАРЛЮК,
! инженер-конструктор Томской 

карандашной фабрики.

С о зд а т ь  у с л о в и я
для учебы

Из года в год в школе рабочей моло
дежи г. Асино наблюдается большой от
сев учащихся. К этому явлению в районо 
настолько привыкли, что считают его 
непоправимым.

Отчего происходит отсев учащихся?
Не имея своего помещения, школа ра

ботает лишь с восьми часов вечера до ча
су ночи. Все наиболее крупные предприя
тия г. Асино работают в три смены. По
этому только некоторые рабочие могут 
регулярно посещать школу. По этой при
чине в первой четверти учебного года вы
было из Школы около 40 учащихся, в 
том числе 23 рабочих лесозавода.

Эти неполадки можйо устранить, еслй 
предоставить школе отдельное помещение 
и организовать учебу в две Смены.

Другой причиной отсева является то, 
что руководители некоторых предприятий 
и учреждений города не проявляют забо
ты об учащейся молодежи. Учеба рабочих, 
по мнению некоторых, руководителей, пло
хо отражается на выполнении производст
венного плана.

Они считают, что учеба— личное Дело 
рабочего и, если ему «вздумалось» учить
ся, то пусть он устраивается, как хочет. 
Такого мнения придерживается, например, 
директор промкомбината тов. Ефимов, ко
торый прямо говорит рабочим: хочешь
учиться —  увольняйся с работы!

Некоторых рабочих, обучающихся в 
школе, переводят на другу® работу с 
меньшей Оплатой.

Школа не укомплектована постоянны
ми педагогическими Кадрами. В На
стоящее время в ней работают 8 препода- 
ватедей-совместителей. расписание часто 
нарушается, потому что совместителям 
йужно присутствовать на педагогических 
советах, на совещаниях и выполнять 
другие обязанности, связанные с основ
ной работой. Школа рабочей молодежи, 
нёсОмнейно, должна иметь постоянных 
учителей.

Школа рабочей молодежи в г. Асййо 
только одна. Другая школа этого типа в 
нашем районе находится в рабочем по
селке Батурино. Учителя Аеиновской 
школы рабочей молодёжи никогда не 
встречаются с учителями Батурйнекой 
школы.

Надо организовать обмен опытом рабо
ты учителей школ рабочей Молодежи, 
созвав конференцию в г. Томске. На
деется. что это пожелание будет под
держано областным отделом народного 
образования.

Необходимо высказать претензию Аси- 
новскому райкому КПСС и городскому Со
вету, которые не интересуются работой 
школы рабочей молодежи.

Ф. ОЛОФИНСКИЙ,
директор АОиновской школы 

рабочей молодёжи.

Х о р о ш о  о р г а н и зо в а т ь  
спасательную 

службу
Каждое лето тысячи трудящихся пво- 

водят время отдыха на реках, озерах. Для 
того, Чтобы предотвратить несчастные 
случаи, необходимо повсеместно организо
вать надежную охпану жизни людей на 
воде. Это дело с 1956 года поручено Доб
ровольному обществу содействия армий, 
авиации и флоту', которое должно прово
дить массовую учебную работу, силами и 
средствами спасательных пунктов окйзы- 
вать помощь людям, терпящим бедствйе 
на воде.

На каждой лодочной станции, где спор
тивными организациями проводятся мас
совые мероприятия, в организациях, рас- 
положенных на прибрежных участках 
реК, озер, Должйй быть еозДАны спёйй- 
альные посты.

Большую помощь в организации обуче
ния населения плаванию и спасательному 
делу должны оказать обществу профсо
юзные, комсомольские, физкультурные ор
ганизации* педагоги и пионервожатые.

Особо важная роль в этом деле при
надлежит районным комитетам и первич
ным организациям ДОСААФ. Им вполне 
под силу организовать массовое обучение 
членов общества и населения плавачи®,

П. ЧЕРЕЗОЗ.

Погрузка судов организована плохо
На Пайдугинском сплавучасгке погруз

ка судов организована неудовлетвори
тельно. Из-за недостатка пассовых лент 
почти половина продукции грузится 
вручную. В результате плохой организа
ции труда бригада по два— три раза в 
смену перебрасывается с погрузки одного 
судна на другое. Это удлиняет время Ио- 
грузки судов и мешает высокопроизводи
тельной работе сплавщиков.

П. ФЕДОРОВ, 
w мастер Нарымского рейда.

(ТАСС).

ТРИБУНА П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Я  К О Л Х О З А

В д в о е  б о л ь ш е ,  
ч е м  в  п р о ш л о м  г о д у
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П омощ ь С о в е тско го  Союза  
Индии в организации  

кр упн о й
сел ьско хозя й стве нно й

фермы

ДЕЛИ, 20 июня. (ТАСС). По сообщению 
газеты «Таймс оф Индиа», министерство 
продовольствия и сельского хозяйства 
Индии попросило национальную плановую 
комиссию выделить средства на расходы, 
связанные с организацией и эксплуатаци
ей государственной сельскохозяйственной 
фермы в Ганганагаре (штат Раджастан).

Эта ферма, площадь которой составит 
30 тыс. акров, будет крупным механизи
рованным хозяйством. Машины и оборудо
вание для нее получены в качестве дара 
от Советского Союза. Пять советских спе
циалистов, прибывших на ферму, уже на
чали подготовку индийского персонала, 
который будет обслуживать полученные 
машины.

Посещение с о в е тс ко й  
в ы с т а в к и  в Пекине  

р у ко в о д и те л я м и  к и т а й с к о го  
п р а в и т е л ь с т в а

ПЕКИН, 20 июня. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Оиньхуа, вчера премьер 
Государственного совета Чжоу Энь-лай, 
заместители премьера Чэнь Юнь, Чэнь И, 
Уланьфу, а также другие руководители 
китайского правительства посетили от
крывшуюся в Пекине советскую научно- 
техническую выставку по мирному ис
пользованию атомной энергии. Руководи
телей китайского правительства сопровож
дал Посол СССР в КНР П. Ф. Юдин.

ВСЕМИРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
ПО ЭНЕРГЕТИКЕ

С т р о и т е л ь с т в о  
м едеплавильного завода  

в Б олгарии

СОФИЯ, 17 июня. (ТАСС). В пред
горьях Балкан между городами Пирдоп и 
Златица началось строительство первого в 
Болгарии медеплавильного завода. Проект 
завода разработан советскими специали
стами. Завод будет оборудован новейшей 
техникой. Почти все производственные 
процессы будут механизированы. Основ
ную часть оборудования поставит Совет
ский Союз, а некоторые цехи будут осна
щены болгарскими машинам. Завод всту
пит в строй в 1958 году, его производст
венная мощность составит 8 тысяч тонн 
рафинированной меди.

Обращение гр у п п ы  с т р а н  
А зи и  и А ф рики  

в С о в е т  Б е зо п а сн о сти

НЬЮ-ЙОРК. 19 июня. (ТАСС). По сооб
щению агентства Ассопгиэйтед Пресс, 13 
стран Азии и Африки —  членов ООН 
18 июня официально потребовали созы
ву, заседания Совета Безопасности "Для 
рассмотрения алжирского вопроса.

В письме, содержащем предложение 
созвать заседание Совета Безопасности, 
делегаты 13 стран заявляют: «Мы тре
буем предпринять этот шаг ввиду ухуд
шения положения в Алжире, на что уже 
обращалось внимание Совета Безопасно
сти в аяхреле этого года».

■ ■ 1

ВЕНА, 19 июня. (ТАОС). Вчера в Вене 
начала свою работу пятая Всемирная кон
ференция по энергетике.

С общим докладом на тему «Развитие 
энергетической промышленности отдель
ных стран» на конференции выступил 
австрийский инженер Леопольд Бауэр. В 
своем докладе он, в частности, сообщил, 
что мировое потребление электроэнергии в 
1954 году было почти наполовину боль
ше, чем в 1950 году. Увеличение потреб
ления электроэнергии во всем мире каж
дый год составляет 7— 8 процентов. Та
ким образом, за 10 лет оно удваивается. 
Бауэр отметил, что ряд стран, и в пер
вую очередь СССР, США и Англия, стро
ит атомные электростанции, которые бу
дут давать миллионы киловатт-часов.

Большой интерес у участников конфе
ренции вызвали доклады советских энер
гетиков. Заместитель председателя Гос- 
эвономкомиссии СССР И. А. Кулев и за
меститель главного инженера института 
«Гидроэнергопроект» И. А. Терман в сво
их докладах рассказали о развитии элек
троэнергетики и гидростроительства 
в СССР за период 1950 —  1955 го

ды, а также о перспективах разви
тия советской энергетики до 1961 года. 
Из докладов советских специалистов вид
но, что прирост производства электроэнер
гии в ССОР увеличивается вдвое быстрее, 
чем во всем остальном мире. Гигантские 
гидроэлектростанции, которые будут в 
ближайшие годы построены на Ангаре и 
Енисее, будут давать ежегодно 200 мил
лиардов киловатт-часов. До 1960 года в 
Советском Союзе будет построено несколь
ко атомных электростанций с общей 
мощностью от 2 до 2,5 миллиона кило- 
ваят.

С большим вниманием на конференции 
были заслушаны доклады китайских 
энергетиков, рассказавших о грандиозных 
планах Китайской Народной Республики 
по созданию отечественной энергетиче
ской промышленности. В короткое время 
КНР рассчитывает достигнуть уровня раз
вития энергетики европейских стран; до 
1967 года только на реке Хуанхэ будет 
построено 46 гидроэлектростанций, кото
рые дадут 110 миллиардов киловатт-часов 
электроэнергии.

В ы с ту п л е н и е  

Ломбардо Толедано

НЬЮ-ЙОРК, 19 июня. (ТАСС). Как со
общает мексиканская газета «Эль попу- 
лар», генеральный секретарь народной 
партии Мексики Ломбардо Толедано, вы
ступая перед руководством партии, рас
сказал о решениях XX съезда КПСС и их 
значении для рабочего и прогрессивного 
движения в Мексике. Мексика, сказал он, 
также пойдет по пути строительства со
циализма, как и все страны мира, и из
берет свою форму народной демократии. 
Для достижения стоящих перед Мексикой 
целей, подчеркнул Толедано, необходимо 
добиться «единства рабочих, союза рабо
чих с крестьянством, интеллигенцией, 
мелкой торговой и промышленной бур
жуазией Мексики. Необходимо создать 
национальный патриотический фронт».

Египетский народ торжественно отмечает 
свой национальный праздник

КАИР, 19 июня. (ТАСС). Торжественно 
и радостно отмечает египетский народ 
свой -национальный праздник —  День 
Независимости и Республики. Большие 
торжества состоялись вчера в зоне Суэц
кого канала, которая теперь полностью 
освобождена от английских оккупацион
ных войск. На церемонию поднятия еги
петского флага в Порт-Саид прибыли чле
ны руководящего революционного совета 
и правительства во главе с премьер-ми
нистром Гамаль Абдель Насером.

Звучит мелодия национального гимна. 
Гамаль Абдель Насер целует египетский 
флаг и под восторженные возгласы при
сутствующих «Да здравствует свобода!», 
«Да здравствует независимость!» под
нимает его на флагшток над зданием во
енно-морского клуба, откуда эвакуировал
ся последний английский отряд, поки
нувший египетскую землю.

Обращаясь к  собравшимся, Гамаль 
Абдель Насер говорит: «Мы всегда меч
тали об этом моменте и жили надеждой 
на то, что придет день, когда над терри
торией Египта будет развеваться только 
египетский флат. Этого не пришлось уви
деть нашим отцам и дедам. Этого, не уви
дели наши братья, отдавшие свою жизнь 
делу борьбы за освобождение. Отныне 
над нашей страной и над нашей землей 
никогда более не будет развеваться ника
кой другой флаг».

Из Порт-Саида, руководящие деятели 
египетского правительства направились в 
Нсмаилию, где до недавнего времени на
ходился штаб английских оккупационных 
войск. В И смай лии состоялся большой во
енный парад, а затем многотысячный ми
тинг, на котором премьер-министр Га
маль Абдель Насер выступил с речью. Он 
призвал народ теснее сплотиться, чтобы 
сообща защищать завоеванную свободу.

Концентрация капитала в США
НЬЮ-НОРЕ, 20 июня. (ТАСС). Но сооб

щениям печати, в Соединенных Штатах 
j усиленными темпами продолжается про
цесс концентрации капитала, сопровож
дающийся разорением мелких предприни
мателей. Федеральная торговая комиссия 
США сообщила, что в 1955 году было 
зарегистрировано наибольшее с 1951 года 
количество случаев слияния промышлен
ных корпораций.

В прошлом году количество случаев 
слияния корпораций составило в общей 

j сложности 846 по сравнению с 617 в 
1954 году. 70 процентов корпораций, за
тронутых слиянием, имели активы по 
меньшей мере 10 миллионов долларов 
каждая, а почти 30 процентов —  активы 
свыше 50 миллионов долларов каждая. 
Контролируемая группой Меллона фирма 
«Копперс корпорейшн», которая произво
дит кокс, химикалии и другие продукты, 
за год поглотила 7 других фирм. Нефтя
ная компания «Галф ойл компани», в ко
торой также господствует группа Меллона, 
поглотила фирму «Уоррен петролеум ком
пани» с активами в 130 миллионов дол
ларов, а «Монсанто кемикл компани» —  
фирму «Лайон ойл компани» с активами 
в 140 миллионов долларов.

В В ен г ер ск о й  Н а р о д н о й  Р е с п у б л и к е

Домна Сталинварошского комбината имени И. В. Сталина.
(Фотохроника ТАСС).

Н а  за во д е  „С и б эл е к т р о м о т о р “

К положению на Кипре
ЛОНДОН, 19 июня. (ТАСС)). Англий

ская печать сообщает о новых многочис
ленных инцидентах на Кипре, связанных 
с борьбой населения этого острова за пра
во на самоопределение.

Как передает агентство Рейтер, неиз
вестные киприоты на дороге между Лар- 
накой и Лимасолом атаковали англий
скую патрульную машину и бросили в 
нее бомбу, которая, по словам агентства, 
является «тысячной бомбой, взорванной 
за последние 14 месяцев».

Корреспондент этого же агентства сооб
щает из Нивозйи (главного города

ра), что вчера два молодых киприота 
Н. Кутсофтас и А. Панаидес были приго
ворены к  смертной казни по обвинению в 
том, что они стреляли в английского 
капрала. Третий подсудимый —  восем
надцатилетний П. Хиропуллие приговорен 
к пожизненному тюремному заключению. 
Ни один из трех юношей не признал се
бя виновным. Как явствует из сообще
ний печати, оглашение приговора вызва
ло возмущение у местных жителей. Раз
давались возгласы: «Англичане, убирай
тесь с Кипра!». Осужденные юноши, когда 
их увозили в полицейской машине, пели 
греческие национальные песни.

Казнь алжирских повстанцев
ПАРИЖ, 19 июня. (ТАСС). По сообще

нию агентства Франс Пресс, французские 
власти в Алжире казнили сегодня двух

участников повстанческого движения: 
Феррадж Абделькадер бен Мусса и Заханз 
бен Мохаммед.

НОВЫЙ СТАНОК
j В первом сборочном цехе закончен 
! монтаж второго станка, предназначен- 
I ного для запрессовки подшипников и 

щитов электромоторов. Новый станок 
облегчит труд сборщиков, улучшит 
культуру производства и на 10 процен
тов повысит производительность труда.

Оба станка изготовлены силами рабо
чих завода.

ЛЕКЦИИ УЧЕНЫ Х  
Ученые Томска читают лекции в 

цехах завода «Сибэлектромотор». На 
днях кандидат технических наук Бай-

Н аселен и е  СШ А

НЬЮ-ЙОРК, 20 июня. (ТАСС). Бюро 
переписи США сообщило, что на 1 мая 
численность населения Соединенных Шта
тов равнялась 167.649 тыс. человек.

Испытание английского 
атомного оружия

ЛОНДОН, 19 июня. (ТАСС). Лондон
ское радио сообщило, что «англичане 
произвели новый опытный взрыв атомной 
бомбы около островов Монте-Белло» (близ 
западного побережья Австралии).

Наводнение на Цейлоне
НЬЮ-ЙОРК, 20 июня. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства Ассо- 
пгаэйтед Пресс из Коломбо, проливные 
дожди в южной части Цейлона вызвали 
сильное наводнение. Примерно 5.000 до
мов находятся под водой. Железнодорож
ное сообщение прервано.

калов йз политехнического института 
прочел для рабочих и инженерно-техни
ческих работников предприятия лекцию 
«Модернизация станков». .

Большой интерес в коллективе выз
вала лекция профессора Томского поли
технического института Розенберга 
«Минерало-керамические пластинки для 
резания металлов».

К Н И Ж Н Ы Й  киоск ?
В заводоуправлении открыт киоск 

книготорга. Здесь в большом выборе 
имеется политическая, научно-техниф- 
ская и художественная литература. ▼

В ПОХОД И НА ЭКСКУРСИЮ
На днях пионеры пятых, шестых и 

седьмых • классов шестнадцатой школы 
(г. Томск) отправились в туристский по
ход. Группу возглавляют заведующий 
учебной частью М. Г. Андреев и учитель
ница начальных классов Т. К. Славина.

Из Томска пионеры по Томи доедут до 
деревни Чернилыциково, где осмотрят 
стеклозавод, затем они направятся в Са- 
муськи. Здесь туристы ознакомятся с су
доремонтным заводом и ремесленным учи
лищем. В Козюлино школьники будут на
блюдать механизнроваиный лов рыбы. От
сюда пионеры по берегу Томи дойдут до 
ее устья. После этого школьники порабо

тают на колхозных полях в Губино, Потом 
отряд через Нелюбино отправится в Поро- 
синскую МТС. Здесь школьники ознако
мятся с организацией ремонта машин, 
побывают в одной из тракторных бригад.

Другой туристский отряд пионеров 
шестнадцатой и двадцать четвертой школ 
выехал в г. Сталинск. Там пионеры по
бывают на Кузнецком металлургическом 
комбинате, на шахтах, осмотрят электри
ческую железную дорогу.

Затем пионеры отправятся в г. Кемеро
во. где побывают на заводах.

БЕСЕДА
В нашей артели «Победа» имеется биб

лиотека. в которой более 1.500 книг: 
есть и художественная литература, и по
литическая, и техническая, и научно- 
популярная. Но книги эти лежали долгое 
время бесполезным грузом, так как неко
торые рабочие артели читали мало и не
систематически.

Как привить людям интерес к  чтению, 
кая увлечь их книгой?

Для начала мы решили провести у себя 
на предприятии беседу «О художествен
ной литературе». В красном уголке собра- 
лись более 50 рабочих. Перед ними вы
ступили заведующая библиотекой № 1 
Вокзального района Л. Г. Чернова и уча-

О КНИГЕ
щаяся библиотечного техникума Е. Лис- 
ненко. Они рассказали о постановке биб
лиотечного дела в СССР, о новых книгах 
советских писателей.

Рабочие попросили их порекомендовать, 
какую бы прочесть книгу, и тут же мно
гие записались в библиотеку.

Со времени беседы прошло около ме
сяца, а результаты уже налицо. Число 
читателей в вашей библиотеке выросло,
у. многих на счету по нескольку прочи
танных книг.

В. ТОМСОН,
начальник макаронного цеха артели 

«Победа» (г. Томск).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

Горсад (летний театр)
21 июня — «Доктор».
22 июня —  «В добрый час».
23 июня — «Мачеха».
24 июня (утром и вечером) — «В си

реневом саду».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних— в 8 часов вечера.
Касса работает в горсаду с 12 часов 

дня до 8-30 вечера.

ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

21 июня — балет «Лебединое озеро».
22 июня — «Демон».
23 июня — «Князь Игорь».
Начало в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
21 июня — новый цветной художест
венный фильм «Убийство на улице Дан
те». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30,
6-30, 8-30, 10-30. Для детей — цветной 
фильм-сказка «Андриеш». Сеанс в
9- 20 утра.

С 22 по 24 июня — новый цветной 
художественный фильм «На подмостках 
сцены». Сеансы 9-30, 11-15, 1, 2-45,
4-30, 6-15, 8 ,-9-45, 11-30. С фильмом 
демонстрируется спецвыпуск «Прибы
тие в Москву Президента ФНРЮ  Иоси- 
па Броз Тито».

Клуб имени Сталина. 22 июня — 
«Три старта». Сеансы: 1, 3, 5, 7.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 21 июня — «Убийство на 
улице Данте». Сеансы: 9-30, 11-30, 
1-30, 3-30, 5-30, 7-30, 9-30, 11-20.
Малый зал — «Возраст любви». Сеан
сы: 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30,
10- 30. Для детей — «Семеро смелых». 
Сеанс в 10-30 утра.

'Т о м с к а о  СТУДИЙ

Четверг, 21 июня
19.00. «В Московском Кремле» — 

выступление экскурсанта. 19.15. Фильм 
«Исторические памятники Кремля». 
20.45. Художественный фильм «Бес
смертный гарнизон».

Томскому облкниготоргу требуются: 
секретарь-машинистка, курьер-уборщи
ца, кладовщики.

Обращаться: г. Томск, улица Равен, 
ства, 1. 2 — 1

F

I
Подписная плата на 6 месяцев— 26 руб. 10 коп.

Подписка принимается во всех конторах, отде лениях и агентствах связи, 
а также в отделах .Союзпечати*.

.Союзпечать*

Ф абрика „АГРОПОСОБИЕ" в помощь агротехнической уч ебе  
и для сельскохозяйственны х выставок

выпускает учебные пособия:
отдельных рабочих

1

куку-
болез-

1. Модели почвообрабатывающих машин в ‘/ш и отдельных рабочих уз
лов их в 4$ натуральной величины.

2. Серии муляжей, характеризующих методы выведения гибридов
рузы: межсортовых, сортолинейных и двойных межлинейных: муляжи
ней початков и зерен кукурузы .

3. Модели плановых пород сельскохозяйственных животных. М уляжи от
дельных видов их болезней (инфекционных, инвазионных). Модели по анато
мии животных.

4. Муляжи районированных сортов плодовых и овощных культур, карто
феля и их болезней и повреждений.

5. Макеты: серия природной растительности (по П. А . Костычеву).
Готовятся к  выпуску:

Серия макетов (6 видов), показывающих основные приемы обработки 
почвы по методу Т. С. Мальцева.

Макеты животноводческих построек: отдельные части коровника, телят
ника, свинарника, овчарни, птичника, — а также теплицы, овощехранилища.

По ботанике— модели зерновок в увеличенном виде.
В ассортименте изделий фабрики имеется набор пособий, характеризую

щих методы И. В. Мичурина по выведению новых сортов плодовых культур. 
Каталоги высылаются бесплатно, по требованию заказчиков.

С запросами обращаться по адресу: Москва, К-9, Средне-Кисловский пер., 
дом 2, дирекция фабрики «Агропособие».

Томской сплавной конторе требуется 
на периферию опытный нормировщик, в 
Томске — грузчики на автомашину, по
мощники штурвальных на катеры.

Обращаться: г. Томск, улица Мель
ничная, 13, отдел кадров.

Срочно требуются: инженер-эконо
мист, инженер-строитель, старший бух
галтер, начальник отдела снабжения, 
бригадир-экспедитор.

Обращаться: г. Томск, улица Верши
нина, 22/24. 2 — 1

ВНИМАНИЮ  ГРАЖ ДАН г. ТОМСКА
Водоканалтрест доводит до сведения 

граждан г. Томска о том, что пользова
ние временными водопроводными ли
ниями (времянками) для полива разре
шается только с 10 часов вечера до 
7 часов утра.

В дневное время суток брать воду по 
времянкам категорически запрещается.

Томский водоканалтрест.

С 20 июня по 1 августа в тресте 
«Горзеленхоз» проводится перереги
страция участков плодово-ягодных де
ревьев и кустарников граждан и орга
низаций Томска.

Всем владельцам плодово-ягодных 
деревьев и кустарников необходимо 
явиться с планом своих приусадебных 
участков по адресу: г. Томск, улица
Красного пожарника, 72-а.

После 1 августа все претензии граж
дан и организаций по перерегистрации 
приниматься не будут.

.  Трест «Горзеленхоз».

Обувной мастерской требуются: обув
щики н заготовщики всех разрядов, 
швен-моторнсткн, мастер-колодочник, ох
ранник.

Обращаться: г. Томск, переулок Крас
ный, 10, с 8 часов утра до 5 часов ве
чера. 2— 2

Артели «Обозостроитель» требуются: 
пилорамщик, кузнецы, молотобойцы, по- 
деревщики, разнорабочие, токарь по ме
таллу.

Обращаться: г. Томск, улица Кривая, 
8. 2 — 2

Моряковский судоремонтный завод 
продает по безналичному расчету следу
ющие материалы:

вольтметры постоянного и переменно
го тока, метчики разные, лерки разные, 
напильники разные, кисти малярные, 
крючки никелированные оконные и 
дверные, пилы лучковые, круги наждач
ные, огнетушители, линкруст, снасть 
смольную от 175 до 200 мм.

Обращаться в часы занятий по теле
фону 26-51, коммутатор «Моряковка».

Дирекция.
2— 1

Томскому политехническому институ
ту требуются: старший лаборант на ка
федру графики с высшим образованием, 
опытная машинистка, заведующий скла
дом, токари-универсалы, слесарь по ре
монту станков, электрик по перемотке 
электромоторов и шофер.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 9, отдел кадров, с 3 ча
сов дня. 3 — 2

Томскому манометровому заводу тре
буется опытный инженер-строитель на 
должность главного инженера строи
тельства. Оплата по соглашению.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 68. 3 — 3

Теплоэлектропроекту требуются: про
раб и рабочие на капитальное строи
тельство.

Обращаться: г. Томск, улица 
Люксембург, 49, отдел кадров.

Розы

Тароремонтной мастерской «Загот- 
зерно» требуются: разнорабочие, швеи, 
штамповщицы мешкотары. Общежитием 
обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, переулок Дер- 
бушевский, 9, телефон 37-53.

2 — 2

«Томшелдорпрюекту» требуются:
опытная машинистка, радисты, инжене
ры.строители, печники и разнорабочие 
на временную работу.

Здесь же продаются лебедки копро
вые грузоподъемностью до 1,5 тонны, 
строительный подъемник и запасные 
части к  автомобилям и движкам.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров.

□  □ □ -

К О Н С Е Р В Ы
,,Соевые БОБЫ в томатном соусе“ —

высокопитательны и вкусны, 
полезны взрослым и детям.

Оптовые заказы направлять: г. Томск* 
улица Крылова, 54, контора 
калея».

Томскому хлебозаводу №  1 срочно 
требуются: рабочие н ученики в бара
ночный цех, охранники, ночной конюх, 
грузчики, уборщицы, электромонтер.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло. 
щадь, 2, отдел кадров. 2 — 2

Мастерская артели «Художественный 
труд» принимает в ремонт и реставра
цию, а также производит новый пошив 
мужской, дамской и детской одежды.

Здесь же требуются высококвалифи
цированные портные.

Адреса мастерских: г. Томск, Комму
нистический проспект, 31» улица Сред
не-Кирпичная, 23, Восточный переу
лок, 4 (в районе станции Томск-II) и в 
районе подшипникового завода, корпус 
60. 2 — 1

Отделу вневедомственной наружной 
сторожевой охраны требуются сторожа.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 12 , 3-й этаж, телефон 
25-51, ежедневно с 9 часов утра до 
6 часов вечера.

Требуются: главный инженер, кочега
ры, механик в гараж, электрик, убор
щицы, плотники, рабочие в механиче
скую прачечную.

Обращаться: г. Томск, Подгорный 
3 — 3 переулок, 14.

□  ПС
Требуются: грузчики на автомашину, 

дворники.
Обращаться: г. Томск: Соляная пло

щадь, 2, строительный институт.

Томскому шпалопропиточному завот 
требуются на постоянную работу: груз-- 
чикн, плотники и опытный садовник.

Обращаться: г. Томск, улица Тру
довая, 20, отдел кадров (автобусная 
остановка «Шпалопропиточная» по Ком. 
мунисгическому проспекту). 5 — 1

Гр-ка Первушина Мария Георгиевна, 
проживающая в г. Томске, проспект 
имени Кирова, 60, кв. 7, возбуждает де
ло о разводе с гр-ном Первушиным 
Александром Васильевичем, проживаю
щим в г. Томске, улица Татарская, 8, 
кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

Гр-н Свидерский Юрий Павлович, 
проживающий в 'г . Томске, улица Мо
сковский тракт, 2, кв. 2, возбуждает Де
ло о разводе с гр-кой Свидерской Евдо
кией Борисовной, проживающей в 
г. Томске, улица Фрунзе, 31.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировсксй’о 
района г. Томска.

Гр-ка Шестакова Нина Андреевна, 
проживающая в г. Томске, станция 
Томск-И, Енисейский барак 3, кв. 6, 
возбуждает дело о разводе с гр-ном Ш е
стаковым Владимиром Егоровичем.

Дело подлежит рассмотрению 
ском областном суде.

в Том-
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